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Коммунистическая партия Совет
ского Союза готовится к своему 
XXIII съезду. Каждый съезд — это 
важный исторический этап в разви
тии самой партии, в жизни совет
ского общества. Бот почему комму
нисты, все советские люди с вооду
шевлением идут навстречу этому со
бытию. Повсеместно развернулось 
соревнование в честь съезда, за до
стижение новых успехов в хозяйст
венном и культурном строительстве.

Важной составной частью подго
товки к съезду являются районные 
и городские партийные конференции. 
Сегодня открывается Зырянская 
районная партийная конференция, 
послезавтра — Ьакчарская, Кожевни- 
ковская, Молчановская, Парабель- 
ская и Шегарская, в январе пройдут 
партийные конференции и в других 
райойах и городах нашей области. 
Они подведут итог тому, что сдела
но по улучшению партийного руко
водства хозяйством, по совершен
ствованию организационно-партийной 
и идеологической работы, глубоко и 
всесторонне проанализируют недо
статки, наметят пути дальнейшего 
движения вперед, изберут руково
дящие органы и делегатов на обла
стную партийную конференцию, ко
торая назначена на 15 февраля 1966 
года.

Как известно, в последний год на
ша партия провела большую, по-на
стоящему творческую работу по со
вершенствованию стиля и методов 
руководства политической, общест
венной и экономической жизнью 
страны. Этому способствовали реше
ния октябрьского и ноябрьского 
(1964 года) Пленумов ЦК КПСС. И в 
партийной, и в общественной жизни 
создана такая обстановка, которая 
позволяет во всю ширь развернуть
ся инициативе каждого труженика 
города и деревни, полнее использо
вать имеющиеся у нас резервы и 
возможности для улучшения рабо
ты всех предприятий, колхозов и 
совхозов, для улучшения жизни со
ветских людей.
■ в центре внимания партийных 
конференций, несомненно, будут 
находиться решения мартовского и 
сентябрьскою Пленумов ЦК КПСС, 
горячо одобренные всеми коммуни
стами, всеми советскими людьми. 
Решения этих Пленумов поднимают 
на новую ступень всю систему и ме
тоды социалистического хозяйство
вания, ставят экономическую поли
тику партии на прочную научную ос
нову. И это в наибольшей мере от
вечает сейчас насущным потребно
стям развития народного хозяйства.

Очень важно, чтобы делегаты кон
ференций вели предметный разговор 
именно в этом свете, конкретно по
дытожили деятельность своих пар
тийных организаций и наметили пу
ти на будущее. Дух подлинного твор
чества, настоящей деловитости и 
принципиальности должен прони
зать работу каждой конференции. 
Без зазнайства и хвастовства, крити
чески надо оценивать плоды своей 
деятельности, глубоко проанализиро
вать причины допущенных недостат
ков и выработать конкретные меры 
для их преодоления.

В сельских районах партийные 
конференции пройдут под знаком 
проверки выполнения решений мар
товского Пленума ЦК КПСС — этой 
незыблемой основы политики пар
тии в деревне. Эти решения уже за
метно повлияли на укрепление эко
номики колхозов и совхозов. Под их 
благотворным воздействием повыси
лась трудовая и политическая ак
тивность на селе. Но долг сельских 
коммунистов — трезво, по-деловому 
проанализировать итоги сельскохо
зяйственного года, наметить четкую 
программу действий дальнейшего 
развития сельского хозяйства района. 
Вместе с этим сейчас крайне необ
ходимо мобилизовать силы комму
нистов, всех сельских тружеников к 
весеннему севу. Все эти вопросы.

разумеется, будут волновать делега
тов партийных конференций в сель
ских районах. И от того, с какой де
ловитостью они станут обсуждаться 
на конференциях, во многом будут 
зависеть и результаты будущей ра
боты партийных организаций в кол
хозах и совхозах.

Новые, большие требования 
предъявляет партийному руковод
ству хозяйством сентябрьский Пленум 
ЦК КПСС. Чтобы сильнее, эффек
тивнее действовали такие мощные 
рычаги, как отраслевой принцип уп
равления промышленностью, новые 
принципы планирования производ
ства, личная и коллективная заинте
ресованность работников, партийным 
организациям нужно еще глубже 
вникать в технику и экономику, ор
ганизовать борьбу за бережливость 
и экономию средств, материальных 
и трудовых ресурсов. Повышается 
ответственность партийных комите
тов и первичных организаций за ра
боту предприятий и хозяйственных 
органов.

Чем активнее будет обсуждение 
вопросов, связанных с выполнением 
решений сентябрьского и декабрь
ского Пленумов ЦК КПСС, тем целе
устремленней впоследствии станет 
деятельность партийных организа
ций. Безусловно, на конференциях 
пойдет разговор не только о пер
спективах развития промышленно
сти, но и о текущих делах. И очень 
важно мобилизовать коммунистов, 
всех трудящихся на успешное окон
чание хозяйственного года, на то, 
чтобы создать предпосылки для рит
мичной работы предприятий с пер
вых дней нового года.

Партийные организации городов и 
сел гри решении любых задач на 
первом плане должны видеть чело
века. Забота об удовлетворении за
просов и нужд трудящихся — важ
нейшее партийное дело. Нельзя ни 
на день ослаблять усилий по совер
шенствованию системы бытового об
служивания, улучшению работы тор
говли и общественного питания, ор
ганов народного образования, ме
дицинских учреждений, городского 
транспорта.

Задачи, стоящие перед партийны
ми организациями нашей области, 
тем успешнее будут решаться, чем' 
настойчивей будут улучшаться стиль 
и методы партийного руководства. 
Нечего греха таить: некоторые пар
тийные работники никак не могут 
отрешиться от старых методов рабо
ты. Они по-прежнему подменяют 
хозяйственных руководителей, упу
ская главное — организаторскую 
работу, подбор, расстановку и вос
питание кадров, контроль за испол
нением принимаемых решений, уси
ление коммунистического воспита
ния трудящихся. Об этом на кон
ференциях должен идти разговор в 
полный голос.

Конкретность и деловитость в ра
боте партийных комитетов, строгое 
соблюдение ленинских норм пар
тийной жизни, принципов коллек
тивности руководства, широкое раз
витие внутрипартийной демократии, 
критики и самокритики — вот вер
ные средства успешного движения 
вперед, достижения новых успехов 
на всех участках хозяйственного и 
культурного строительства.

Одна из важнейших сторон дея
тельности каждого партийного коми
тета — улучшение руководства пер
вичными партийными организациями. 
Любые наши успехи в решающей 
стегени зависят от боевитости пер
вичных парторганизаций. Они — не
посредственные проводники линии 
партии в массы. Стало быть, надо 
всемерно повышать активность ком
мунистов, больше и лучше работать 
с людьми. Только при этом условии 
каждый человек будет активнее 
трудиться на своем посту, бороться 
против расточительства и бесхозяй
ственности.

Залег успешного решения всех 
задач, стоящ IX перед партийными 
организациями, — в высокой идей
ности i-х членов, в их глубокой пре
данности Программе партии, ее ве
ликим целям. Эту свою идейность и 
глубокую преданность делу партии 
коммунисты должны прививать всем 
трудящимся области. Вклад каждого 
советского тражданина в построе
ние коммунистического общества 
тем больше, чем выше его идейная 
закалка.

Забота о коммунистическом вос
питании трудящихся — и руководи
телей и рядовых работников — 
важнейшее дело партийных органи
заций. На конференциях надо глу
боко проанализировать состояние 
идеологической работы, пристальное 
внимание уделить идейному содер
жанию и организации занятий в си
стеме партийной учебы. Необходимо 
всесторонне обсудить, как исполь
зуются все проверенные жизнью 
формы и методы пропаганды и аги
тации.

Городские и районные партийные 
конференции — это поистине смотр 
сил томских коммунистов, мощное 
средство мобилизации каждого чле
на и кандидата в члены КПСС на 
дальнейшую неустанную борьбу' за 
выполнение Программы нашей ле
нинской партии, за построение ком
мунистического общества.

В  Ч Е С Т Ь  Х Х 1 1 1  С Ъ Е З Д А  К П С С  

Ф Е Р М А  С Т А Н О В И Т С Я
Р Е Н Т А Б Е Л Ь Н О Й

Экономисты и бухгалтеш  совхоза 
«Томский» нынче впервые подсчиты
вают не убытки, а прибыль. По пред
варительным подсчетам, она составит 
более двухсот тысяч рублей. На доро
гу рентабельности выходят такие от
расли совхозного производства: жи
вотноводство, птицеводство, картофе
леводство, подсобные предприятия.

Изучая статьи дохода, невольно об
ращаешь внимание на такой факт: 
добрую половину прибылей —  сто 
тысяч рублей —  дает совхозное пти
цеводство. А ведь оно еще в прош
лом году было убыточным.

Основа нынешних прибылей была 
заложена примерно во второй полови
не минувшего года, когда работники 
птицефермы в корне изменили тех
нологию выращивания цыплят и воз
растную структуру стада. Были при
менены также другие новинки.

Птицеводы отказались от летнего 
выращивания цыплят. Из инкубатор
но-птицеводческой станции цыплят 
стали привозить только зимой и ран
ней весной. В первые же сутки их 
сортируют на петушков и курочек. 
Поскольку цыплятник невелик, то 
петушков сразу же забивают, а ку
рочек оставляют, на выращивание. 
Это, на первый взгляд, крайняя ме
ра вполне себя оправдала. У птичниц 
появилась возможность на тех же 
площадях выращивать в два раза 
больше курочек, чем раньше, и тем 
самым быстро увеличивать поголовье 
кур-несушек, изменить структуру 
стада. Значит, и возрастает производ
ство яиц. Кроме того, экономятся 
корма, которые раньше уходили на 
прокорм петушков до определенного 
возраста.

По новой технологии предусматри
валось содержать кур не более, чем 
до 1 4 — 16-месячного возраста. На
чиная от шести месяцев и именно до 
такого возраста, курицы-несушки да
ют наибольшую продуктивность.

Но и такая технология —  не дог
ма, Птичницы ежедневно наблюдают

за курицами и выораковывают-тех, 
которые не дают яиц. Таким образом, 
дело здесь поставили так, что ни одна 
птица не ест корм даром.

Таким методом в совхозе вырасти
ли более 60 тысяч кур-несушек. При
чем, процент сохранности цыплят вы
сокий —  97 процентов.

С 15 ноября этого года фермы 
снова пополняются молодняком. К j 
концу года в совхозе будет около 40  
тысяч кур-песушек.

До двухмесячного возраста цыпля
та содержатся в селе Лучанове. Уха
живают за ними в две смены шесть 
птичниц. Ночью за молодняком при
сматривает дежурная. В цыплятнике 
чисто, сухо. В первый месяц жизни 
их приходится кормить семь раз в 
день. Рацион молодняка разнообраз
ный —  тут творог, вареные яйца, 
различные крупы, обрат, комбикорма, 
зелень. В достатке и витаминной под
кормки. С первых дней цыплята по
лучают антибиотики.

Как только они достигают двухме
сячного возраста, их отправляют на 
доращивание в поселок «Совхозный». 
Здесь куры содержатся в полуназем- 
ных, коридорного типа птичниках —  
по шесть тысяч в каждом. В коридо
ре размещены гнезда, кормушки в 
два яруса и поилки с проточной во
дой. Дополнительно в секциях, где 
находятся куры, расставлены еще и 
кормушки. Каждый птичник обслу
живают три птичницы. Рабочий день 
их построен по скользящему графи
ку. Одна выходит на работу в 7 ча
сов • утра, другая —  в 9 часов и 
третья —  в 11 часов утра. В общей 
сложности рабочий день каждой 
птичницы —  8 часов. В семь часов 
вечера они передают своих питомцев 
на попечение ночного сторожа.

В помещении установлены ртутно- 
кварцевые лампы для облучения 
птиц, сейчас монтируется автомати
ческое включение щ выключение 
электросвета.

Кормят кур четыре раз в сутки: 
утром и вечером— зерном, а днем два

раза им дают мешанку. В кормушках, 
которые размещены в секциях, всегда 
есть капуста, силос, сухие комбикор
ма, мел, ракушки.

Мешанку для всего стада готовят в 
специальном кормоцехе по заранее 
составленному рецепту. Зоотехник 
фермы Анатолий Петрович Мастель 
постоянно контролирует, правильно 
ли готовится мешанка, наблюдает, 
охотно ли едят ее куры. Через каж
дые десять дней состав мешанок ме
няют. Если зоотехник заметил, что 
куры едят неохотно, это делается 
раньше.

Труд птичниц здесь облегчен. Семь 
птичников обслуживают два механи
затора на самоходных шасси Т -16. 
На этих шасси смонтированы механи
ческие кормораздатчики. Шасси захо
дит в коридор птичника и двигается 
по нему. Кормораздатчик в это время 
механически заполняет оба яруса 
кормушек.

Птичницы повышают свою квали
фикацию, знакомятся со всеми но
винками в птицеводстве. Раз в неде
лю для них проводятся специальные 
занятия. Работники фермы вместе со 
специалистами стремятся все повое, 
передовое внедрить у  себя на ферме. 
Все это позволило им только за 11  
месяцев получить от каждой несушки 
по 161  яйцу. А к концу года эта 
цифра, увеличится до 1 8 0 .

Вот уже третий месяц совхоз про
дает-яйца сверх плана. Всего до кон
ца года будет продано четыре мил
лиона яиц.

Птицеводческая отрасль хозяйства 
сейчас на твердом пути рентабельно
сти. В следующем году . птичницы 
рассчитывают резко увеличить при
быль.

Сейчас птицеводы, как и все ра
бочие совхоза, встали на предсъез
довскую вахту. Их обязательство ■ 
в первом квартале, 1 9 6 6  года продать 
государству полтора миллиона яиц.

в. ситько.
начальник отдела птицеводства
областного управления.сельско
го. хозяйства.

Н е ф т я н о й  к а р а в а н  г о т о в и т с я  в  п у т ь
Почти в семь раз увеличатся нефтя

ные перевозки « Обской бассейне в пред
стоящую навигацию. Для выполнения 
этого ответственного задания в ремонт- 
но-эксплуатацнгняых базах уже сейчас 
полным ходом идет подготовка к плава
нию судов-нефтевозов. Только самусь- 
скиго судоремонтникам за эту зиму пред
стоит оборудовать для буксировки неф
теналивных барж двенадцать пароходов. 
В их числе — буксирный пароход «Мар
шал Говоров». Его переоборудование ве
дет комплексная бригада котельщиков, 
в которую входят Г. Иванов, А. Драго- 
ненко, А. Коркин и В. Карпов. Они ре
шили закончить переоборудование на пять 
дней раньше срока. Котельщики успеш
но справляются со своими обязательства
ми.

Фото М. Черненка.

Трещат декабрьские 
морозы, а у разведчи
ков недр —  жаркая по
ра. Полным ходом ве
дутся поиски новых ме
сторождений, нефти и га
за. Для работников Сред
необской комплексной 
геофизической экспеди
ции завершающий год 
семилетки богат важны
ми событиями. Нынче 
геофизики и буровики 
нашей области открыли 
пять местор о ж д е н и й 
нефти. На каждом из них 
была проведена подгото
вительная работа струк
турными партиями на
шей экспедиции.

Готовились к работе в 
зимних условиях мы бо
лее тщательно, чем в 
прошлые годы. Это по
зволило половине пар
тий начать зимние изы
скания досрочно. План 
освоения средств на 
структурно - поисковые 

работы был выполнен 
еще в ноябре. Сейчас 
нам выделили дополни
тельные средства.

План четвертого квар
тала предполагает сейс
мические работы на 
7 4 0  погонных километ
рах. Коллектив экспеди
ции решил освоить в эти 
же сроки 8 0 0 — 8 5 0  ки
лометров. Для выполне
ния этой задачи подго
товлено более полутора 
тысяч погонных кило
метров дорог-просек.

Первой в зимних 
условиях начала работу 
партия во главе с опыт
ным геофизиком Э. С. 
Агаджановым. Хорошо 
трудится в этом году то
пографическая партия 
В. Ф. Захарова. Мы со
ревнуемся за достойную 
встречу XXIII съезда  
партии. Работники эк
спедиции решили подго
товить к его открытию 
одну сверхплановую  
структуру в районе Ва- 
сюганья, перспективную  
на нефть и газ.

В. КОНДРАШОВ, 
начальник Среднеоб
ской комплексной гео- 
физической экспеди
ции.

ЕСТЬ ГОДОВОЙ!
2 0  декабря Лайский 

леспромхоз выполнил го
довое задание по заго
товке деловой древеси
ны. 3а, 10  дней будет 
дано стране еще около 
8 тысяч кубометров от
личного леса. Лучших 
результатов добились ра
бочие лесопункта Тун
гусский Бор. Среди ма
стерских участков идут 
впереди участки Г. В. 
Данеева, Б. С. Иванова, 
А. Ф. Еуявы.

К. МАРЬИН.

БУДЕТ СВЕРХПЛАНОВЫЙ МИЛЛИОН
На четырнадцать дней раньше срока закончила выполнение годового 

плана по выпуску валовой продукции промышленность Еолпашевского 
района. Внедрение прогрессивных форм труда, размах социалистического 
соревнования обеспечили этот успех.

В авангарде передовиков идут коллективы завода «Металлист», Ново- 
Ильинской ремонтно-эксплуатационной базы, кирпичного завода, комбина
та бытового обслуживания и других. До конца года промышленность рай
она даст продукции еще на миллион рублей.

Больших успехов нынче добился Еолпашевский рыбоконсервный комби
нат. Здесь освоен выпуск новых консервов «Карась в гречневой каше». 
Эта продукция северного города Томской области пользуется большим 
спросом..

Промышленность Еолпашевского района за семилетку вложила в счет 
тридцати российских сверхплановых миллиардов четыре с половиной 
миллиона рублей.

В. ПЕТРОВ.

У Г О Л Ь Н Ы Й  Г И Г А Н Т  В  С Т Р О Ю

ЧЕРЕМХ0В0. (ТАСС). Государственная комиссия приняла в эксплуата
цию первую очередь угольного разреза. Это одно из крупнейших горняц
ких предприятий на востоке страны. Его производительность 3 миллиона 
7 5 0  тысяч тони угля в год. Добыча топлива будет производиться здесь 
мощными землеройными машинами.

Рядом с разрезом готовится к вводу в строй самая мощная в Восточ
ной Сибири обогатительная фабрика.

Эти женщины работают на од- 
- ном предприятии — госплемптице- 
I заводе «Арженка» Тамбовской об

ласти. Н. Сечина (слева) — птич
ница в механизированном цехе. На 
ее попечении 7.000 несушек. 
Р. Самсонова — оператор создан
ной на заводе машиносчетной 
станции. Обе они вкладывают свой 
труд в успех общего дела.

А успехи завода заметны: госу
дарству в нынешнем году сдано 22 
миллиона яиц и 4,5 тысячи цент
неров птичьего мяса. Причем, се
бестоимость десятка яиц за год 
снизилась с 54 до 39 копеек, се
бестоимость мяса также заметно 
уменьшилась.

Соревнуясь в честь XXIII съезда 
КПСС, коллектив птицезавода ре
шил продать сверх обязательства 
1 миллион штук яиц н 700 цент
неров мяса птицы.

(Фотохроника ТАСС).

ПОДПИСАНИЕ СОВЕТСКО- 
В Ь Е Т Н А М С К И Х  
Д О К У М Е Н Т О В

2 1  д е к а б р я  в К р е м л е  с о 
с т о я л о с ь  п о д п и с а н и е  с о 
г л а ш ен и й  м е ж д у  п р а в и 
т ел ь ст в а м и  С С С Р  и Д е м о 
к р а т и ч еск о й  Р е с п у б л и к и  
В ь ет н а м  о  д о п о л н и т е л ь н о й  
т ех н и ч ес к о й  п о м о щ и  Д Р В .  
о б  о к а за н и и  п р а в и т е л ь с т 
вом  С С С Р  п р а в и т е л ь с т в у  
Д Р В  д о п о л н и т е л ь н о й  б е з 
в о зм е зд н о й  э к о н о м и ч ес к о й  
п о м о щ и  в 1 9 6 6  г о д у  и о  
п р е д о с т а в л е н и и  п р а в и т е л ь 
ств о м  С С С Р  п р а в и т е л ь с т 
ву Д Р В  к р ед и т а  д л я  п о 
кры тия с а л ь д о  к л и р и н го в о 
г о  с ч е т а  1 9 6 5  г о д а .

П одп и сан ы  т а к ж е  с о г л а 
ш ен и е  о  в за и м н ы х  п о ст а в 
к ах  т о в а р о в  м е ж д у  С С С Р  
и Д Р В  в 1 9 6 6  г о д у , о б м е н 
ны е п и сь м а  о  с о х р а н е н и и  
в с о в е т с к о  - в ь ет н а м ск о й  

т о р г о в л е  в 1 9 6 6  г о д у  цен  
1 9 6 5  г о д а , о б  о т ср о ч к е  
п л а т е ж ей  в 1 9 6 6  г о д у  по  
п р ед о с т а в л ен н ы м  р а н е е  
к р ед и т а м  п р а в и т е л ь с т в у
д р в .

(Т А С С ).

о РЕЗУЛЬТАТАХ ВЫБОРОВ 
Н А Р О Д Н Ы Х  СУДЕЙ В г. ТОМСКЕ

Кировский рд и о и

В с т р е ч а  в  м у з е е
В Государственном музее рево

люции СССР состоялось расширен
ное заседание ученого совета му
зея, посвященное 60-летию рево
люции 1905—1907 гг. в России.

На заседании выступил Ф. Н. 
Петров, вступивший в ряды пар
тии в 1896 году. О ярких эпизо
дах вооруженной борьбы в Москве 
в декабре 1905 года рассказал ак
тивный участник восстания А. Д» 
Блохин. Член КПСС с 1902 года 
М. И. Губельман поделился вос
поминаниями о событиях, происхо
дивших в Сибири и на Дальнем 
Востоке в годы первой русской 
революции, о деятельности читин
ской большевистской организации, 

(ТАСС).

19 декабря 1965 года состоя
лись выборы народных судей.

На основании протоколов голо
сования участковых избиратель
ных комиссий, поступивших в ис
полнительный комитет Кировского 
районного Совета депутатов тру
дящихся, установлено, что в вы
борах народных судей Кировского 
районного народного суда РСФСР 
участвовало 99,69 процента от 
общего числа избирателей.

За кандидатов в народные судьи 
голосовало 99,36 процента, против 
— 0,64 процента от общего числа 
избирателей, участвовавших в го
лосовании.

Согласно статье 52 «Положения 
о выборах районных (городских) 
народных судов РСФСР» бюллете

ней, признанных недействительны»
ми, нет.

Все кандидаты в народные 
судьи получили абсолютное боль
шинство голосов.

Народными судьями Кировско
го районного народного суда 
РСФСР избраны товарищи:

по избирательному округу ЭД Jj 
Матусова Мария Яковлевна;

по избирательному округу №  2 
Князева Мария Степановна;

по избирательному округу № 3  
Костенева Ирина Владимировна;

по избирательному округу №  4 
Ильин Борис Андреевич;

по избирательному округу №  5 
Селиванова Лидия Фоминична;

по избирательному округу №  6 
Колыванов Александр Егорович.

Ленинский район
На основании протоколов голосо

вания участковых избирательных 
комиссий, поступивших в испол
нительный комитет Ленинского 
районного Совета депутатов трудя
щихся, установлено, что в выборах 
народных судей Ленинского район
ного народного суда РСФСР участ
вовало 99,75 процента от общего 
числа избирателей.

За кандидатов в народные судьи 
голосовало 99,39 процента, против 
— 0,61 процента от общего числа 
избирателей, участвовавших в го
лосовании.

Согласно статье 52 «Положения 
о выборах районных (городских) на
родных судов РСФСР» недействи
тельных бюллетеней нет.

Все кандидаты в народные судьи

голосов, то есть больше половины 
всех голосов, поданных по избира
тельному округу.

Народными судьями Ленинского 
районного народного суда РСФСР
избраны:

по избирательному округу №  1 
Любавина Тамара Константиновна;

по избирательному округу № 2 
Иванов Евграф Демьянович;

по избирательному округу №  3 
Сидоров Иннокентий Федорович;

по избирательному округу Me 4 
Балышева Юлия Федоровна;

по избирательному округу J\s 5 
Ажермачева Галина Гавриловна; 

по избирательному округу №  6 
получили абсолютное большинство Сокольникова Юлия Михайловна,
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я г 23 декабря 1965 года

Д О Л Г П Л А ТЕ Ж О М  КРАСЕН
Где-то часам к одиннадцати дня становятся известны итоги работы 

леспромхоза за предыдущие сутки. Они не радуют. При суточном гра
фике 1.185 кубометров разделано 666. Стрелевано еще меньше, всего 
401 кубометр. К имеющемуся долгу за декабрь в объеме 3,5 тысячи 
кубометров добавилось еще 500. Итак, за 13 дней декабря отставание 
—4 тысячи кубометров, а с начала года — больше 40 тысяч.

Да, таким результатам не порадуешься. Но и огорчений особенных 
никто не испытывает — привыкли. Привыкли к тому, что Молчанов- 
скнй леспромхоз изо дня в день срывает график, что предприятие дав
ным-давно стало отстающим. В привычку вошло спрашивать, не сколь
ко сделано вчера, а сколько недодано.

За семь лет с 1959 по 1965 год только однажды было выполнено 
задание по заготовке леса.. Общий долг за семилетие уже превышает 
100 тысяч кубометров. Леспромхоз работает все хуже н хуже, умень
шаются объемы лесозаготовок, падает производительность труда, ра
стут убытки.

Почему наше предприятие оказалось в таком положении? Мы в этой 
статье не будем касаться прошлых ошибок строителей леспромхоза и 
неправильного освоеиия сырьевой базы. Гораздо важнее выяснить на
ши сегодняшние ошибки и просчеты.

ся вальщик, а в другой стоит трак
тор Если же кому и удалось начать 
работать, то за 5 0 0  метров (зачас
тую трелюют и до километра) много 
леса не вывезешь.

Это приводит к тому, что из 335  
сдельщиков 1 5 4  не справляются с 
нормами. Следовательно, очень низ
кие заработки, нет премиальных. За 
11 месяцев средняя заработная пла
та рабочего на 45  рублей ниже пла
новой. Отсутствие материальной за
интересованности, низкие заработки 
во многом влияют на трудовую дис
циплину. Целосменные простои, про
гулы, невыходы с разрешения адми
нистрации составили около 3 .5 0 0  че
ловеко-дней. Ежедневно в леспром
хозе не работает в среднем 12 чело
век. Из-за простоев и прогулов госу
дарство потеряло около 1 8  тысяч ку
бометров леса.

Конечно, было бы совершенно не
правильно объяснять низкую трудо
вую дисциплину низкими заработка
ми. Здесь нужно учитывать и это, но 
главное зло —  на предприятии сми
рились с пьянством, прогульщиками. 
Ни цеховые комитеты,, ни руководи
тели лесопунктов не пытались пове
сти борьбу с нарушителями дисцип
лины. Мы не помним случая, чтобы 
про!улыцик был разобран на цеховом 
комитете или на товарищеском суде. 
Поэтому и превратились . дни полу
чек и авансов в дни массовых выпи
вок, после которых не увидишь в 
лесу десятки человек.

Нельзя забывать и о тех часах, 
которые остаются после возвраще
ния из леса. Семейным легче: они 
идут домой. А те, кто живет в обще
житиях, что их ждет? В комнатах 
грязно, холодно, нет раздевалок, су
шилок. Да что сушилки— репродуктор 
и стул с гановятся неразрешимой 
проблемой. Приехали однажды 30  но
вичков, и для всех их могли найти 
один стул, да и тот поломанный.

Поживет в таких условиях чело
век и заявит: не поминайте лихом, 
поеду туда, где я нужен.

поминайте лихом»
За десять месяцев в леспромхозе 

было принято на работу 2 5 0  человек, 
■из них 105 по оргнабору. За это же 
время от нас уехало 2 5 3  человека. 
Уезжает больше, чем приезжает, хо
тя на предприятии острая нехватка 

' рабочих. Мы не стремимся преувели
чить. Но разве не обидно, когда тебе 
говорят:

— Все, завтра уезжаем. Не поми
найте лихом.

Написали мы и представили, что 
скажет, прочитав эти строки, глав
ный инженер леспромхоза С. М. Бы- 
чеиок:

—  Пишут, писатели тоже. Как 
будто не знают, что приезжают к нам 
га длинным рублем, а его заработать 
надо. Расстояние вывозки вон какое, 
три часа везем до лесосек, да три об
ратно —  две смены получается. По
этому и увольняются все.

Нет, мы не «писатели». Мы инже
неры предприятия (тоже ответствен
ные за дело на порученном нам 
участке) и пишем лишь потому, что 

' дальше гак жить нельзя. Конечно 
попадаются среди новеньких и лету
ны, и рвачи. Во за семь лет можно 
создать ядро коллектива. Если же 
его нет, то, значит, дело в том, в ка
ких условиях живут и трудятся у 
нас рабочие.

Теперь о дороге. Действительно, 
поездка рабочих в лес и возвращение 
в поселок отнимают 5 — 6 часов. За
бегая вперед, скажем, что причина 
этого — не только удаленность лесных 
массивов. Рабочих возят мотовозами, 
у  которых скорость невысока. Есть 
у  нас новые скоростные тепловозы, 
но пустить их с пассажирами нельзя:

■ очень плохое состояние путей. Кто 
должен заботиться о дороге? Почему 
уж е третий год идут разговоры о ее 
капитальном ремонте, а до сих пор 
даже для текущего ухода и содержа
ния рабочих выделено в два раза 
меньше, чем положено? Недавно два 
дня подряд людей доставляли в лесо
секи не к 9 часам утра, а после обе
да: нельзя было проехать. Было при
нято правильное решение—  строить 
в лесу новый поселок. Комбинат 
«Томлес» дал согласие, нашлись 
деньги. Но темпы строительства та
ковы, что, когда отметят новоселье, 
поселок будет никому не нужен.

Представим себе, после всех зло
ключений рабочих доставили на верх
ний склад (час опоздания не прини
мается во внимание). Новые беды: 
попробуй на морозе разогреть и за
пустить механизмы, заняться профи
лактикой. Площадки забиты лесом—  
нет сцепов. В одной бригаде не явил-

Трактор на буксире
Часто можно услышать, как кри

чат на мастера:
—  Люди у тебя были, тракторы 

были, почему же плана нет?
—  Какие же это тракторы? Их 

самих на буксире таскать надо, а не 
лес ими трелевать.

Может быть, это и преувеличение, 
но большинство механизмов на пред
приятии находится в очень плохом 
состоянии. Трактор, хоть он и ж е
лезный, требует ухода за собой. 
Теплые гаражи для стоянок, ночные 
профилактические уходы в нашем 
леспромхозе *— «недозволенная рос

кош ь».. На Золотушкинском лесо
пункте все тракторы работают от 
поломки до поломки. Начальник ле
сопункта Л. В. Слабухпн, механик 
К. И. Лукша не составляют месяч
ных графиков ремонтов и техуходов. 
Поэтому и новые механизмы за ко
роткий срок пришли в аварийное 
состояние.

Получается удивительно: по спи
ску тракторы есть, трелевать же лес 
нечем. Вот один пример. Стоит око
ло золотушкинских ремонтных ма
стерских трактор X: 3 3 . Механизм 
почти не использовался, а по сло
вам К. И. Лукши, и не будет исполь
зоваться. Оказывается, вышла из 
строя коробка перемены передач. 
Неужели нельзя было за несколько 
месяцев сделать заявку в леспром
хоз?

Ежедневно на линию на Золотуш
кинском лесопункте выходят из 19 
лесовозов всего 7 — 8. Для выполне
ния же графика необходимо при 
двусменной работе иметь не мень
ше 12 машин. У начальника лесо
пункта Л. В. Слабухина к заведую
щему гаражом Р. С. Галкину каждое 
утро два традиционных вопроса:

—  Сколько машин на линии? По
чему они на ремонте стоят долго?

Лучше всех может ответить на 
свои вопросы сам Слабухин. В его 
подчинении имеются 5 бульдозеров, 
4 самосвала, 2 автогрейдера (один 
сейчас сломан), но дорога находится 
в безобразном состоянии. Был пред
ставитель управления лесной про
мышленности совнархоза в Золотуш- 
ке, его заверили, что выделят специ
альную бригаду для ремонта дороги. 
Представитель уехал, заверения вы
полнять и не думали. Интересно, ко
му нужна дорога— нам или предста
вителю?

Чтобы привести в готовность оста
новившуюся машину, нужны спе
циалисты. Вместо 8 слесарей на ле
сопункте имеется 4 , нет электрика, 
аккумуляторщика.

Но, предположим, завтра на линию 
выйдут 1 2 — 15  машин. Выполнит ли 
лесопункт суточный график в объ
еме 5 5 0  кубометров? Ни в коем слу
чае. Для выполнения графика на ле
сопункте не хватает средств погруз
ки.

Мы остановились подробнее на Зо
лотушкинском лесопункте потому, 
что о Сулзатском говорилось выше. 
Нужно только добавить, что из-за 
отсутствия гаражей, мастерских, пло
хого состояния дороги здесь полови
на мотовозов и тепловозов, полови
на сцепов выведена из строя.

Лишний человек 
в леспромхозе—специалист

Пришла пора сказать несколько 
слов и о тех, кто является организа
тором всех дел на предприятии, кто 
ответствен и за условия труда ра
бочих, и за использование техники,—  
о специалистах. По штатному рас
писанию их немало, по положению 
дел —  не чувствуется. Большая те
кучесть кадров, в том числе и инже
нерно-технических работников, при 
вела к тому, что почти на все руко1 
водящие должности назначаются лю 
ди без образования.

—  Зато свои, не уедут, —  приво
дят ОСНОРНОЙ довод.

J

I

Почему уезжают молодые слециа 
листы, выпускники институтов и 
техникумов? В начале года газета 
«Красное знамя» напечатала статью 
мастера А. Желонкина «Методом на
качки». В ней рассказывалось о том, 
что начальник лесопункта М. Г. 
Смыченко и главный инженер С. М. 
Быченок единственным средство 
воспитания «читают грубый окрик1 
Их не интересует ни мнение инже; 
н#ра, ни его предложения.

—  Давай план, кубометры, осталь
ное мы и без тебя знаем, —  вот и 
все, что слышали от них.

Возражений здесь не любят. Же
лонкина, критиковавшего руководи
телей лесопункта, уволили. Ему 
«вменили в грех» все, каждую ме 
лочь, даже то, что он самостоятель
но изучал иностранный язык.

Не всегда молодой инженер после 
института с первых дней становится 
опытным, толковым специалистом. 
Нужно определенное время. Но если, 
кроме постоянных разносов, он ниче
го не слышит, если его высмеивают 
там, где только можно, то от такой 
поддержки он не скоро возмужает, 
поверит в свои силы. В начале года 
комбинат «Томлес» объявил выговор 
главному инженеру Быченку за низ
кое инженерное руководство. Он дол
го потом говорил, что не с кем на 
предприятии заниматься инженер
ной работой, мол, одному ему не под 
силу. Если и дальше все будет про
должаться так ж е, как и сейчас, то 
он действительно может остаться, 
один. Ведь это при его участии на 
Сулзатском лесопункте были разо
гнаны молодые инженеры. (Мы го
ворим разогнаны, хотя по форме ви
димость добровольности соблюдена). 
Уволили Жело&кина. За ним пода^ 
заявление старший механик лесо 
пункта, выпускник лесотехническо i 
академии Р. С. Галкин. Он предпоче 
уйти в слесари.

Будем рассуждать здраво. Кувалда 
и домкрат —  основные орудия при 
ремонте тракторов, подвижного и 
тяглового состава. Маленькие мастер
ские почти развалились (нужно 
учесть, леспромхоз не осваивает 
средства на капитальный ремонт), 
нет гаражей, боксов, все ремонтиру
ется под открытым небом. При таких 
условиях было гораздо важнее под
держать инженера, а не считать его 
виновником всех бед уже через ме
сяц работы.

Подал заявление о переводе с 
должности технорука в слесари и 
В. Чистяков, выпускник лесотехни 
ческого института. На лесопункте ш 
осталось молодых специалистов, ко 
торых Смыченко считал виновника 
мц всех провалов. И тут выясни 
лось, что сам Смыченко не обладав: 
ни знаниями, ни опытом, ни органи
заторскими способностями, чтобы у п 
равлять большим коллективом. Еп  
тоже сняли.

Что дальше? За ятот год у нас сме
нились почти все техноруки, масте
ра, начальники лесопунктов, ж елез
ной д о р о т . До каких пор будут про
должаться поиски «организаторов» 
на стороне и кто будет воспитывать 
их на предприятии? Главный инже
нер потому и называется главным, 
что он должен руководить всеми ин
женерами. Только без дубинки и ад
министративного «рыка».

В. УШКАНОВ, 
инженер-механик.

Г. ИКОННИКОВ,
инженер по технормированию
Молчановсиого леспромхоза.

В 12 километрах от 
Читы на живописном 
озере Кенон строится 
городок. Здесь будут 
жить сто тысяч чело
век — столько, сколь
ко в Братске, и лишь 
наполовину меньше, 
чем в самой Чите, с 
которой городок дол

жен соединиться.
На берегах Кенона 

создается индустриаль
ный центр. Строится 
комбинат костюмных 
тканей, главный кор
пус которого занимает 
16 гектаров. Этот ком
бинат будет выпускать 
ежегодно почти 20 мил

лионов метров ткани. 
Вырастет здесь и 
крупнейшее камволь
ное производство. Но 
н это не все. В степи 
разбили первую па
латку строители авто
сборочного завода, да
ла ток первая турбина 
Читинской ГРЭС...

Городок на Кеноне 
принял уже десять ты
сяч новоселов.

НА СНИМКЕ: та
ким видится городок 
тем, кто дежурит У 
главного пульта Чи
тинской ГРЭС. 
(Фотохроника ТАСС).

ОБЛАСТНАЯ ШКОЛА 
ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА В Ы Г О Д Ы
П Л Е М Е Н Н О Г О  Д Е Л А
Обратите внимание на такие 

цифры; 1.200 и 2.600. Первая из 
них — годовой надой молока от 
коровы в среднем по колхозу за 
1956 год и вторая цифра — надой 
молока за этот год. Как видите, 
разница между ними огромная. Та
кого скачка за сравнительно не
большой период мы добились бла
годаря организации племенного 
дела.

Конечно, продуктивность коров 
за девять лет можно было бы по- 
степеньо повысить за счет улуч
шения содержания -и кормления 
животных, как это делается во мно
гих других хозяйствах. Пожалуй, 
это более легкий путь, но и менее 
перспективный. А мы поставили 
цель — сделать дойное стадо пле
менным и тем самым добиться 
устойчивой высокой продуктивно
сти коров. И не прогадали, хотя 
потратили много средств и време
ни. Во-первых, мы добились устой
чивых надоев молока. И они про
должают повышаться. И, во-вторых, 
выращивание племенного молод
няка дает хозяйству весомую при
быль. Нынче, например, мы про
дали 20 бычков симментальской 
породы. Каждый бычок в среднем 
дал хозяйству более 250 рублей 
чистого дохода.

Сейчас стоит оглянуться на прой
денный путь и обобщить опыт, на
копленный в хозяйстве по племен
ному делу. Будем рады, если наш 
опыт пригодится другим хозяйст
вам.

В первую очередь после долгих 
размышлений и подсчетов с каран
дашом в руке мы выбрали буду
щую породу колхозного стада. Ре
шили специализироваться на сим
ментальской породе крупного ро
гатого енота, так как в наших ус
ловиях разводить такой скот наи-

ТРЕВОЖНЫЙ
СИГНАЛ

ТУПИК ЗАВАЛЕН...
Д О Б Р О М

Шесть лет назад на 
станции Томск-И по
строен железнодорож
ный тупик для грузов 
предприятий, не име
ющих подъездных пу
тей. Этот тупик назы
вают горветкой. Так 
вот, ее окрестили в 
горе-ветку. Предприя
тия завалили ее груза
ми. Чего здесь только 
не навалено! Вот доро
гостоящий станок, за
везенный еще весной 
для подшипникового 
завода. Невдалеке ле
жат металлические 
трубы для «Водстроя». 
Здесь же железобетон
ные изделия, выгру
женные из трех ваго
нов тресту «Томск- 
сельстрой»... Всего не 
перечислить. Горемыч
на судьба ветки. И все 
потому, что не переве
лись горе-руководите
ли, которым не жалко 
государственного добра.

п . г о д о в и н о в ,
коммерческий ревизор.

ЧИТАТЕЛЬ ПРЕДЛАГАЕТ

Ма г а з и н  и комплекция
Человек не выбирает себе ком

плекцию. Он подбирает по ней 
одежду и обувь.

Это учли торговце организа
ции Москвы и других крупных 
промышленных городов. В резуль
тате появились специализирован
ные магазины, которые избавили

многих высоких или полных лю
дей от долгих поисков и хлопот 
при покупке одежды и обуви.

Нельзя ли внедрить эту оправ
давшую себя практику у  нас в 
Томске?

С. ПОСКРЕБОВА.

ДЕПУТАТЫ СПРАШИВАЮТ

КОГДА БУДЕТ ПЛАВ 
ЗА С Т Р О Й К И  СЕЛ?

Отрадно отметить, что за пос
ледние семь лет в деревнях наше
го сельсовета 80 процентов жи
лых домов построено вновь или 
капитально отремонтировано. Из
менился облик улиц.

Однако дальнейшее строитель
ство сел нельзя вести без гене
рального плана. В нашем сельсо
вете пять деревень. В Ивановке 
осталось только два дома. В Геор
гиевне — всего 26 жителей. Народ 
едет в Вознесенку и Белосток, ко
торые должны превратиться в круп
ные населенные пункты. И навер
ное. уже сейчас надо по-серьезному 
думать о том, чтобы людям было 
в них жить удобно, чтобы они мог
ли пользоваться водопроводом, 
иметь общественную баню, пекар
ни. столовую, гостиницу.

О разработке генерального пла
на ведем речь с 1964 года. Кто 
должен заниматься планировкой 
сел?

И. СЕДЛЯР, председатель, 
Л\. АПОСТОЛАКИ, секретарь,
И. КИСЕЛЬ, Н. АЗАРОВА, 
депутаты Белостокского сель
ского Совета.
Кривошеинский район.

ЧИТАТЕЛЬ ВОЗМУЩАЕТСЯ

Р е м о н т  с  и з д е в к о й
В марте этого года я сдала в 

ремонт двигатель пылесоса. В Зы
рянском комбинате бытового об
служивания его любезно приняли. 
Недавно я получила из комбината 
лаконичное уведомление: «Забери
те двигатель обратно. У нас нет 
таких деталей».

Видимо, придется брать команди
ровку в Томск, чтобы отремонти
ровать пылесос.

Н. ПРОХОРОВА, 
заведующая Зырянской район
ной библиотекой.

РЕДАКЦИЮ ПРОСЯТ ВМЕШАТЬСЯ

«Как хочу, так ворочу...»
В былые времена, сказывают, 

случалось так. Приходит к Н. 
посетитель, дело которого вы
еденного яйца не стоит. А ему: 
«Начальство занято. Наведай
тесь завтра».

«Позавтракает» он и на дру
гой день: «Подожди, милейший. 
Обстоятельства не позволяют 
пустяками заниматься».

А там. глядишь: «Бог трои
цу любит... Без четырех углов 
дом не строится... На руке пять 
пальцев». Короче, найдутся 
причины для волокиты.

Однако и теперь нет-нет да 
и встретишь нечто подобное. Не
давно, например, областной ко
митет народного контроля нака
зал за такие безобразия началь
ника райжилуправления Ленин
ского района Т. В. Китову,

Подействовало? Увы! Возом
нила Тамара Васильевна, что за
коны о труде не для нее писа
ны. Отказалась выплатить поло
женную компенсацию за неис
пользованный отпуск бывшему 
старшему инженеру райжилуп
равления М Н. Чебановой.

Разгорелся сыр-бор. Попы
тались, было, погасить пожар 
работники облсовпрофа. куда

БЛАГОДАРНОСТЬ

М о и м  т о в а р и щ а м  и  "д р уз ь я м
В день своего восьмидесятилетия я получила много поздра

вительных писем и телеграмм от моих бывших учащихся, их 
родителей, моих бывших коллю чо работе. Прошу редакцию 
газеты «Красное знамя» выраз-ть мою сердечную благодар
ность всем, поздравившим мшя.

А. БУРЦЕВА,
заслуженная учительница школы РСФСР.

Чебанова обратилась с жалобой. 
Да где там!

— Ваши разъяснения мне не 
указ. — отпарировала Китова. 
— У нас организация бюджет
ная. Средств на компенсацию 
за отпуск не предусмотрено. 
Выплачу, если будет решение 
суда.

Представители профсоюзов 
стали искать иной путь, чтобы 
без волокиты помочь М. Н. Че
бановой. Позвонили председа
телю Ленинского райисполкома 
И. И. Храмову.

— Понятно. Да. непорядок. 
Вразумлю, — заверил Иван 
Иванович.

Как «вразумлял» он своего 
подчиненного, не ведаем. Толь
ко спустя две недели и с ним и 
с Китовой вновь состоялись пе
реговоры. Китова по-прежнему 
как хотела, так и воротила. 
Храмов опять обещал «вразу
мить» строптивого подчиненно
го. Но и на этот раз его «вра
зумление» оказалось мыльным 
пузырем. •

А что было через неделю? 
Вопрос решался уже в облсов- 
профе, райжилуправлении и 
райисполкоме на более высоких 
нотах. Казалось, назревали со
бытия. требующие совещания 
за круглым столом.

К счастью, этого не случи
лось. Волоките был положен 
конец пятиминутным разгово
ром по существу. Зато в памя
ти у всех надолго останется пе
риод месячной говорильни о де
ле. которое до сих пор не закон
чено Компенсацию за неисполь
зованный отпуск Чебановой на
числили. А вот оплатить — не 
оплатили.

Н. ИГНАТОВСКИИ.

более эффективно. В 1956 году 
завезли ч тстопородных бычков- 
симменталов. Для случки с ними 
отобрали лучших по продуктивно
сти коров. Дальше началось самое 
трудное — отбор молодняка, под
бор телят в группы по определен
ным признакам и свойствам дан
ной породы. Такой отбор и подбор 
в сочетании с правильным кормле
нием и содержанием животных — 
важнейший прием совершенствова
ния породы.

Для' воспроизводства стада 
оставляем животных только с яр
ко выраженными признаками по
родности. При этом учитываются 
живой вес животного, телосложе
ние, состояние его здоровья, про
дуктивность коровы-матери.

В дальнейшем у нас появилась 
возможность учитывать и продук
тивность «родителей» новорожден
ного до второго колена.

Большое внимание уделяем пер
вой случке телок. Это очень важ
ный момент. Ранняя или поздняя 
случка задерживает развитие тел
ки, отрицательно сказывается на 
ее продуктивности и потомстве. 
Поэтому с пяти—шестимесячного 
возраста мы отделяем бычков от 
телочек. Когда телке исполняется 
18— 19 месяцев, пускаем ее в случ
ку, но только в том случае, если 
живой вес ее не менее 300 кило
граммов.

Теперь йа наше стадо любо по
смотреть. Все животные крупной 
конституции с правильным тело
сложением. Масть скота в основ
ном палево-пестрая. Годовые удои 
коров колеблются от 2.250 до 
2.615 килограммов. Отдельные жи
вотные имеют более высокую про
дуктивность — по 3.800—3.900 
килограммов. Причем, жирность 
молока таких коров 4 и 4,4 про
цента.

Лучший по качеству скот сосре
доточен на Победовской и Феок- 
тистоьскоп фермах. Мы регулярно 
проводим бонитировку скота. Зна
чение- ее для улучшения племен
ного дела ‘.елико. По результатам 
бонитировки оцениваем каждое 
животное по продуктивности, тело
сложению и конституции, проис
хождению j потомству. Исходя из 
данных бонитировки устанавлива
ем дальнейшее назначение живот
ного и порядон его использования.

По данным бонитировки этого 
года, породный состав маточного 
поголовья а общественном стаде 
«ложился следующим образом: чи
стопородных животных — четыре, 
четвертого поколения — 5 живот
ных, третьего поколения — 74, 
второго поколения — 172. и пер
вого поколения — 432 животных.

В зависимости от продуктивно
сти и племенных качеств все бони
тируемое поголовье распределено 
по классам: элита-рекорд и элита— 
24 животных, первого класса — 
297 животных, второго класса — 
248 животных.

Сейчас в племенной работе мы 
сосредоточили все внимание на по
вышении живого веса коров и жир
ности молока. Успех этой работы 
зависит прежде всего от правиль
ного выращивания молодняка.

Чтобы получить крепкий, здоро
вый приплод, корову заранее гото
вим к отелу. За 10 — 15 дней до 
отела ее помещаем в специальное 
родильное отделение. Новорожден
ный теленок содержится в профи
лактории. Меню его, на первый 
взгляд, довольно однообразно. В 
первые дни жизни он получает 
только парное молозиво своей ма
тери-коровы — 3 —4 раза в день 
10  1,5—2 килограмма. На деле же 
в молозиве содержатся все необ
ходимые питательные вещества. 
Более того, молозиво имеет спо
собность убивать болезнетворные 
микробы. Слабых и маленьких по 
весу телят поят чаще, небольши
ми дозами. Ь зависимости от со
стояния теленок получает молоко 
от коровы-матери не менее 10—15 
дней. Продолжительность выпойки

цельным молоком — 3 —4 недели. 
Затем постепенно цельное молоко 
заменяем обратом.

С 10— 15-дневного возраста те
лятницы приучают малышей к се
ну и минеральной подкормке. Это 
делать необходимо. Впоследствии 
организм теленка быстро и без вся
ких осложнений переносит замену 
цельного молока обратом, быстрее 
привыкает к концентратам. В ран
нем возрасте телята плохо едят 
концентраты. Чтобы приучить к 
этому корму, на первых порах 
часть, концентратов скармливаем в 
виде болтушки-киселя, а часть-^ 
обязательно в сухом виде. И так до 
двухмесячного возраста. К этому 
времени тчлята охотно едят сено 
и сочные корма. Их дают три раза 
в день Если замечены признаки 
желудочного расстройства, сочные 
корма на время исключаются из 
рациона или резко уменьшается 
их норма.

Уход, содержание и кормление 
молодняка меняются с возрастом. 
Зимой обязательно даем телятам 
хвою как витаминную подкормку. 
В среднем на выращивание шести
месячного теленка у нас расходу
ется 200 килограммов цельного 
молока, 400 килограммов обрата, 
125 килограммов концентратов, 
250 килограммов силоса, 270 кило
граммов сена, 2 килограмма 300 
граммов соли и 2 килограмма 450 
граммов мела.

Такой рацион обеспечивает нор
мальное развитие молодняка. Если 
при рождении он весит 30—40 ки
лограммов, го к 9 месяцам его вес 
увеличивается до 260—290 кило
граммов.

Тан как породный и количест
венный сосзав стада значительно 
улучшился, колхоз имеет возмож
ность продавать племенной молод
няк другим хозяйствам области.

Нынче мы впервые отобрали 46 
лучших быков по происхождению, 
конституции и экстерьеру, сосредо
точили их на Победовской ферме. 
Племенных бычков обеспечили 
полностью кормами из расчета, 
чтобы среднесуточный привес их 
был не меню 800—900 граммов. 
Рацион старались сделать разно
образным. В общей сложности на 
каждое животное в сутки затрачи
валось по 6 кормовых единиц. По 
мере подрастания норму кормов 
увеличили до 8,7 кормовых еди
ниц. Летом бычков выпускали 
только ьа прогулку, а свежую тра
ву косили и давали в стойлах.

В период выращивания вели 
тщательную выбраковку. По раз
личным причинам 20 бычков из 
46 выбраковали на мясо. Остав
шиеся животные в возрасте 8 —11 
месяцев весили по 260—325 ки
лограммов. Все они были призна
ны бычками первого класса. Двад
цать бычков мы продали. Каждый 
из них дал 250 рублей чистой при
были. Себестоимость центнера при
веса составила 67 рублей 20 копе
ек.

Большое внимание выращива
нию племенного молодняка уделя
ет заведующий Победовской фер
мой Александр Андреевич Берес
нев. Он лично контролирует, что
бы соблюдались все условия содер
жания телят, ведет книгу учета.

Нынче мы вырастили 50 пле
менных бычков и 100 племенных 
телочек.

В следующем году колхоз заку
пит 30 чистопородных телочек. Это 
позволит нам улучшить качествен
ный состав маточного стада, эф
фективнее бороться за повышение . 
продуктивности скота.

На своем опыте мы убедились, 
что разведение племенных живот
ных — дело выгодное, перспектив
ное. И не надо жалеть на это ни 
средств, ни времени — они оку
пятся сторицею.

В. ВОЛКОВ,
председатель колхоза имени
Ленина Асиновского района.

В. КОРНЕВ,
главный зоотехник колхоза.
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Хорошая слава идет по Подгор
ному и окрестным селам о брига
де по пошиву дамского верхнего 
платья из районного комбината бы
тового обслуживания, которой ру
ководит А. П. Будилова.

НА СНИМКЕ: закройщица Т. Р. 
Перевозчикова, мастер Л. А. Серо
ва, бригадир А. П. Будилова и 
швея В. Ф. Устюжанина.

Фото В. Ефименко.

☆  ☆

С о о б щ е н и е  7 A C C  « К О С М О С -1 0 1 »  В ПОЛЕТЕ
2 1  д е к а б р я  1 9 6 5  г о д а  в  С о в е т с к о м  С о ю з е  п р о и з в е д е н  

О ч е р е д н о й  з а п у с к  и с к у с с т в е н н о г о  с п у т н и к а  З е м л и  « К о с 
м о с - 1 0 1 ». Н а  б о р т у  с п у т н и к а  у с т а н о в л е н а  н а у ч н а я  а п п а 
р а т у р а ,  п р е д н а з н а ч е н н а я  д л я  п р о д о л ж е н и я  и с с л е д о в а н и й  
к о с м и ч е с к о г о  п р о с т р а н с т в а  в  с о о т в е т с т в и и  с  п р о г р а м м о й .  
О б ъ я в л е н н о й  Т А С С  1 6  м а р т а  1 9 6 2  г о д а .

С п у т н и к  в ы в е д е н  н а  о р б и т у  с  п а р а м е т р а м и :
—  н а ч а л ь н ы й  п е р и о д  о б р а щ е н и я  — 9 2 , 4  м и н у т ы :
— м а к с и м а л ь н о е  р а с с т о я н и е  о т  п о в е р х н о с т и  З е м л и  

( в  а п о г е е )  —  5 5 0  к и л о м е т р о в ;

— м и н и м а л ь н о е  р а с с т о я н и е  о т  п о в е р х н о с т и  З е м л и  ( а  
п е р и г е е )  — 2 6 0  к и л о м е т р о в ;

— н а к л о н е н и е  о р б и т ы  — 4 9  г р а д у с о в .
К р о м е  н а у ч н о й  а п п а р а т у р ы ,  н а  с п у т н и к е  и м е ю т с я ;  р а 

д и о с и с т е м а  д л я  т о ч н о г о  и з м е р е н и я  э л е м е н т о в  о р б и т ы ,  р а -  
д и о т е л е м е т р и ч е с к а я  с и с т е м а  д л я  п е р е д а ч и  н а  З е м л ю  д а н 
н ы х  о  р а б о т е  п р и б о р о в  и  н а у ч н о й  а п п а р а т у р ы .

У с т а н о в л е н н а я  н а  с п у т н и к е  а п п а р а т у р а  р а б о т а е т  н о р 
м а л ь н о .  К о о р д и н а ц и о н н о - в ы ч и с л и т е л ь н ы й  ц е н т р  в е д е г  

I о б р а б о т к у  п о с т у п а ю щ е й  и н ф о р м а ц и и .

Мировая известность советских часов
Советские часы завоевали миро

вую известность. Они экспортиру
ются сейчас более чем в 70 стран 
мира. Только в этом году зару
бежные фирмы приобрели шесть 
миллионов штук часов с маркой 
«Сделано в СССР».

С экспозицией советских часов,

предназначенных к экспорту в 
1966 году, ознакомились торговые 
советники и торговые атташе, ак
кредитованные в М оскве, советские 
и иностранные журналисты.

Эта передвижная выставка — 
около 500 моделей различных ча
сов, выпускаемых в Москве, Пен

зе, Петродворце, М инске, Угли
че и Чистополе — в ближайшее 
время начнет путешествовать по 
городам Европы.

«Экспонатом №  1» являю тся но
вые ультраплоские часы высотой 
всего лишь в 1,8 миллиметра.

(ТАСС).

В
П Е Р В Ы Й  Ш А Г  
С А М О С Т О Я Т Е Л Ь Н О С Т Ь

Пожалуй, ни в Одной профессии 
практика не играет  ̂ такую роль, 
как в учительской. Работа с учени
ком, слияние обучения и воспита
ния в единый процесс, выработка у 
школьников необходимых навыков и 
умений —  все это требует от учите
ля не только большого педаюгиче- 
ского мастерства, не только любви к 
своей профессии, но и определенных 
практических навыков.

Второго января 1 9 6 6  года, как и 
в этом году, большая группа 
студентов историко-филологического 
факультета унчверситета выедет в 
'районы области на практику. Отде
лы народного образования и руково
дители школ должны заранее опре
делить, кто из опытных учителей 
поможет стажеру.

Как’ известно, успех такой прак
тики во многом зависит от правиль
ного ее руководства. Прошлогодние 
практика! тки А.. Кучко и В. Смот- 
рицкая по окончании университета 
пожелали работать в тех школах, где 
они проходили педагогическую прак
тику. Директор Степановской сред
ней школы Верхнекетского района 
М, А. Пшеничников и весь коллек
тив с большим вниманием отнеслись 
к студентке Кучко. Опытный педа
гог В. И. Примакова часто была у 
нее на уроках, давала полезные со
веты. С каждым днем уроки студент
ки становились лучше, содержатель
нее, да и сама она вскоре начала 
испытывать радость от своего труда.

Другая практикантка В. Смотриц- 
кая работала в Клюквенской школе 
этого же района. Добрым словом 
вспоминает она директора Ю. Б. Сер
геева. учителей М. И. Сергееву и 
А. Г. Старикову, которые помогали 
ей в работе с детьми.

К сожалению, некоторые практи
канты были предоставлены самим се
бе. Ни районные отделы народного 
образования, ни руководители школ 
не подумали о том, что рядом с ними

делает первый шаг в самостоятель
ность будущий учитель. У практи
кантки тов. Волошешок, направлен
ной в Судзатскую школу Молчанов- 
ского района, в течение первых двух 
месяцев на уроке не побывал ни 
один из опытных учителей. Ряд сту
дентов —  будущих литераторов —  
по инициативе директоров Песочно- 
Дубровской и Якимовской школ Ко- 
жевниковского района должны были 
вести... уроки английского языка. 
Спрашивается, какую практику уне
сут они с этих уроков по литерату
ре и русскому языку?

Облоно и районные отделы народ
ного образования не должны допу
скать отклонения от заранее наме
ченной программы практики. Между 
тем уже сейчас, за несколько дней 
до отъезда студентов, выясняется, 
что некоторые директора школ на
мерены поступать, как им заблаго
рассудится.

В поселок Палочка Верхнекетско
го района намечено направить сту
дентку, которой, согласно данным 
районо, предстоит вести 18  уроков 
русского языка и литературы. А не
давно директор школы прислал пись
мо самой практикантке, в котором 
сообщает, что ей придется вести 13

часов русского языка и литературы 
и 8  часов... немецкого языка, хотя 
эта практикантка совершенно не 
владеет немецким языком. Этот факт 
должен насторожить облоно. Есть 
еще время, чтобы посмотреть, куда 
разумнее направить студентов.

Ряд студентов едет в школы, где 
они будут единственными специали
стами своего предмета. В втих усло
виях особенно важно внимание учи
телей оперных школ, руководителей 
методических объединений, руководи
телей районных отделов народного 
образования. Преждевременно сле

дует позаботиться и о бытовом 
устройстве студентов.

Деканат историко-филологическо
го факультета запланировал посе
щение опытными преподавателями в 
январе, феврале и марте многих 
школ, где будут трудиться студенты

Такие посещения, конечно, полез
ны, однако они не могут заменить по
вседневный контроль и помощь бУ' 
дущим педагогам на местах.

' X. ЛЕВУШ, 
руководитель студенческой 
практики историко-филологи
ческого факультета универси
тета.

П  о с и г н а л у
На территории Первомайского 

района есть крупное подсобное хо
зяйство облурса комбината «Том- 
лес». Оно имеет более тысячи гек
таров пахотных земель. Как ведет
ся здесь хозяйство? Этим заинтере
совалась постоянная комиссия по 
сельскому хозяйству районного Со
вета депутатов трудящихся. Комис
сия установила, что средства про
изводства используются плохо. 
Значительная часть земельных уго
дий остается неосвоенной. В за
пущенном состоянии находятся 
агротехника и семеноводство.

Э е n y  m  a m  о  в
Нет заботы о будущем урожае. 

Из имеющихся 931 центнера семян 
зерновых нет ни одного центнера 
очищенных и кондиционных по 
всхожести. План сева до сих пор 
не размещен по предшественникам. 
Тракторы и другие сельскохозяй
ственные машины не ремонтируют
ся.

Комиссия дала свои конкретные 
рекомендации по устранению недо
статков. Она отметила, что руко
водители облурса плохо руководят 
подсобным хозяйством.

С. ЕВДОКИМОВ.
Первомайский район.

СООБЩЕНИЯ ВОПРЕКИ МАНЕВРАМ НЕ0К0Л0НИЗАТ0Р0В
декабря самблен решительно выступило родов за свое освобождение от ко- 

1 ----- - ---------- лониального гнета, за независи
мость и самоопределение и содер
жится призыв ко всем странам ока
зывать материальную и моральную 
поддержку национально-освободи
тельным движениям в колониаль
ных территориях.

H i М  Г У Ы Ж Д

« Н Е Д Е Л Я  

Г А В А Н Ы »  

В И Н Д И И
ДЕЛИ. В городе Канпур (Се

верная Индия) закрылась конфе
ренция Всеиндийской ассоциации 
солидарности стран Азии и Афри
ки.

На конференции присутствовал 
ряд иностранных делегаций, в том 
числе делегация Советского Со
юза.

После конференции состоялся 
многотысячный митинг трудящих- 
я города, на котором выступили 

делегат населения Южной Роде
зии, а также делегаты Кубы, 
СССР, ГДР и Индии.

Они говорили о необходимости 
усиления борьбы с империализ
мом и сплочения народов трех кон
тинентов — Азии, Африки и Ла
тинской Америки.

Член индийского комитета со
лидарности со странами Латинской 
Америки Ромеш Чандра обра
тился ко всем отделениям Всеин
дийской ассоциации солидарности 
народов Азии и Африки с призы
вом провести с 3 января по всей 
Индии «Неделю Гаваны» в под
держку предстоящей конферен
ции солидарности народов Азии, 
Африки и Латинской Америки в 
Гаване. (ТАСС).

НЬЮ-ЙОРК, 21 
(ТАСС). Генеральная 
отвергла вчера попытки Соединен
ных Штатов сорвать осуществле
ние Декларации о предоставлении 
независимости колониальным стра
нам и народам. Перед голосовани
ем по резолюции, осуждающей ко
лониальные державы, практику 
апартеида и требующей от колони
альных стран ликвидировать воен
ные базы на территориях, находя
щихся под их господством, амери
канская делегация заявила, что 
для ее принятия необходимо 
большинство в две трети голосов. 
Доказывая это, американский 
представитель Голдберг произволь
но истолковывал Устав ООН.

Однако большинство членов Ас-

Ассамблея против этого маневра и заставн 
ло США официально снять свое 
предложение.

В результате голосования резо
люция была принята 74 голоса
ми при ,6 против и 27 воздержав
шихся. Против резолюции голо
совали делегации США, Англии, 
Португалии, Южной Африки, Ав
стралии я Новой Зеландии.

В принятом Генеральной Ассам
блеей документе подчеркивается, 
что практика апартеида и расовой 
дискриминации угрожает между
народному миру и безопасности, и 
представляет собой преступление 
против человечества. В нем также 
признается законность борьбы на-

КОНВЕНЦИЯ О ЛИКВИДАЦИИ 
РАСОВОЙ ДИСКРИМИНАЦИИ

НЬЮ-НОРК, 21 декабря. 
(ТАСС). Генеральная Ассамблея 
ООН приняла сегодня 98 голоса
ми при 7 воздержавшихся между- - 
народную конвенцию о ликвидации 
всех форм расовой дискримина
ции.

М и ти н г п а т р и о т о в  Ю ж н о г о  В ь е т н а м а

Х А Н О Й , 21 декабря. (Т А С С ). В 
одном из освобожденных районов 
Ю ж ного Вьетнама вчера состоялся 
торжественный митинг по случаю 5-й 
годовщины создания Национального 
фронта освобождения. К ак сообщает 
агентство В И А , на митинге в каче
стве гостей присутствовали иностран
ные журналисты, кинооператоры, кор
респонденты телевидения. Выступив
ший на митинге председатель П рези
диума Центрального комитета Н а 
ционального фронта освобождения 
Ю ж ного Вьетнама Нгуен Х ы у Тхо 
рассказал о победах, одержанных 
Ф ронтом за 5 лет его существования. 
Т олько за  9 месяцев нынешнего года 
освободительная армия полностью 
уничтожила 27 батальонов противни
ка, сбила или повредила около 800 
вражеских самолетов. Национальный 
фронт освобождения контролирует 
4 /5  территории Ю жного Вьетнама с 
населением в 10 миллионов человек.

Н гуен Х ы у Т хо  подчеркнул, что 
эти успехи достигнуты южновьетнам
скими патриотами не только благода
ря их собственным усилиям. В борь
бе против американской агрессии, ска
зал оратор, они получали «самую сер
дечную, самую горячую  помощь 17 
миллионов соотечественников на севе-

АМЕРИКАНО-ЗАПАДНОГЕРМАНСКОЕ
ВАШИНГТОН, 22 декабря. «  А  „  „ . ТА -  _  „  „  

(ТАСС). По окончании переговоров к П М М н | Ц 1 1 1 £ 1 7  
между президентом США U  U  Ш  Ш  Ш  П  И  Д  £l 
Л. Джонсоном и канцлером ФРГ 
Л. Эрхардом было опубликовано 
совместное американо-западногер
манское коммюнике.

«Будущее атлантического союза 
являлось центральной темой пере
говоров», отмечается в коммюни
ке. Из коммюнике явствует, что 
при обсуждении положения в 
НАТО Джонсон и Эрхард основное 
внимание уделили вопросу ядер- 
ного вооружения членов северо
атлантического пакта.

Президент США и канцлер За
падной Германии «пришли к вы
воду, что Федеративная Республи
ка Германии и другие заинтересо
ванные члены союза должны иг
рать соответствующую роль в ядер- 
ной обороне НАТО».

В коммюнике отмечается, что 
главы правительств двух стран 
выразили удовлетворение тем, что 
министры обороны стран—членов 
НАТО уже начали обсуждать во
прос об «улучшении современной 
ядерной политики союза». Эрхард 
и Джонсон отметили, что перегово
ры между двумя странами о пре
доставлении Западной Германии 
«соответствующей роли в ядерной 
обороне НАТО» будут продолже
ны.

В коммюнике утверждается, что 
создание ядерных сил в НАТО 
якобы не является дальнейшим 
распространением ядерного ору
жия.

В процессе переговоров между 
Джонсоном и Эрхардом, указы
вается в коммюнике, широко об-

Л. БАССО — ПРЕДСЕДАТЕЛЬ 
ЦК ИСППЕ

РИМ, 21 декабря. (ТАСС). Цен
тральный комитет итальянской 
социалистической партии проле
тарского единства избрал на своем 
вчерашнем заседании руководство 
партии. Председателем ЦК ИСППЕ 
избран Лелио Бассо, политическим 
секретарем — Туллио Веккьетти.

суждался вопрос об объединении 
Германии. Обе стороны подтверди
ли свою готовность изучить все 
возможности в достижении общей 
цели — мирного объединения Гер
мании на основе «самоопределе
ния».

Западногерманский канцлер во 
время переговоров с президен
том США выразил свое полное со
гласие с политикой Соединенных 
Штатов во Вьетнаме и заявил о 
готовности ФРГ оказывать помощь 
Соединенным Штатам во Вьетнам 
ской войне.

На короткой пресс-конферен
ции, состоявшейся после опубли
кования коммюнике, официальный 
представитель правительства ФРГ 
заявил, что Западная Германия 
не удовлетворена той ролью, ко
торая ей предоставлена в настоя
щее время в НАТО. Он отметил 
также, что правительство Запад 
ной Германии не намерено улуч
шать отношений с правительством 
ГДР.

ре, пользовались сочувствием и под
держкой социалистических стран, на
родов Камбоджи и Лаоса, народов 
А зии, Африки, Латинской Америки и 
всего мира, в том числе американско
го народа».

«До тех пор, пока американские им
периалисты не прекратят агрессивной 
войны, не выведут из Ю жного Вьет
нама войска и оружие С Ш А  и их са
теллитов с тем, чтобы южновьетнам-

скии народ сам решил южновьетнам
скую проблему, — продолжал Нгуен 
Х ы у Тхо, — весь наш народ будет 
держ ать в руках оружие и будет ре
шительно сраж аться до победы».

«Война сопротивления нашего на
рода против С Ш А , за сплочение ро
дины непременно заверш ится полной 
победой». Эти заключительные сло
ва оратора были встречены бурей 
аплодисментов.

У с п е х  ю ж н о в ь е т н а м с к и х  п а т р и о т о в

ХАНОЙ, 21 декабря. (ТАСС). 
Подразделение Армии освобожде
ния Южного Вьетнама устроило 
16 декабря засаду и почти полно
стью уничтожило две усиленные 
роты 25-й дивизии марионеточной 
армии в районе Кучи провинции 
Жиадинь (недалеко от Сайгона),

сообщает агентство ВИА, ссыла
ясь на агентство «Освобождение». 
В бою каратели потеряли 200 че
ловек убитыми и ранеными, вклю
чая одного американского советни
ка. 30 солдат было пленено. Пат
риоты захватили также большое 
количество стрелкового оружия.

С б и т о  8 2 3  с а м о  л е т  а
ХАНОЙ, 22 декабря. (ТАСС). 

По уточненным данным, над зали
вом Халонг, провинция Куангнинь, 
зенитчиками Вьетнамской народной 
армии сбит еще один американ
ский самолет, передает ВИА, 

Таким образом, 20 декабря над 
территорией Северного Вьетнама 
в провинциях Куангнинь, Ланг-

шон и Хабак сбито шесть амери
канских самолетов. Среди них 
один беспилотный разведыватель
ный самолет. Американские пило
ты захвачены в плен. Общее чис
ло американских самолетов, сби
тых над территорией ДРВ с 5 ав
густа 1964 года, достигло 823.

Н А Л Е Т Ы  А В И А Ц И И  С Ш А  Н А  Д Р В

ХАНОЙ, 21 декабря. (ТАСС). 
Американские самолеты, базирую
щиеся на авианосцы 7-го флота 
США, в Южном Вьетнаме и Таи
ланде, подвергли 19 декабря мно
гократным варварским бомбарди
ровкам и обстрелам населенные 
районы и промышленные объекты 
в провинциях Д РВ —Баккан, Иен-

бай и Тханьхоа, а также район 
Виньлинь. В тот же день авиа
ция США совершила налеты на 
жилые кварталы пригородов Хай
фона. Об этом говорится в пере
данном агентством ВИА послании 
протеста миссии связи междуна
родной комиссии по наблюдению 
и контролю во Вьетнаме.

У С П Е Х  П А Т Р И О Т О В  Л А О С А
ХАНОЙ, 21 декабря. (ТАСС). 

Подразделения вооруженных сил 
Патет-Лао сбили на второе декаб
ря двухсотый самолет американ
ских ВВС над территорией Лаоса 
и уничтожили за истекшие два ме
сяца 700 вражеских солдат. Об

этом сообщило Вьетнамское ин
формационное агентство, ссыла
ясь на заявление заместителя пред
седателя ЦК партии Нео Лао Хак 
Сат Ситхона Комма дана, передан
ное радиостанцией «Голос Патет- 
Лао».
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Отдельные леспромхозы комби
ната «То.млес» с первых дней де
кабря набрали хороший темп и при
нимают все меры для лучшего за
вершения года. С большим подъе
мом трудятся в эти дни лесозаго
товители Парэбельского леспром
х о з . На нижние склады ежеднев
но доставляется по 1.400—1.600 
кубометре в деловой древесины. Су
точный график регулярно пере
крывается на 200—300 кубомет
ров.

По-ударному работает в декаб
ре коллектив Ореховского леспром
хоза. В сутки вывозится по 700 
кубометров деловой древесины при 
графике 590. График перевыпол
няется за счет правильной органи
зации труда, умелой расстановки 
рабочих и круглосуточного исполь- 
зования а^толесовозного парка. 
Досадно, что комбинат «Томлес» 
своевременно не подкрепил этот 
леспромхоз достаточным количе
ством тракюров для трелевки ле
са. Вместо 19 тракторов в лесу вы
ставлено 13. Ежедневно подтреле- 
вывается в среднем не более 600 
кубометров. А ранее созданные за
пасы хлыстов в лесосеках уже на 
исходе.

Постоянно выполняет суточные 
Эадания в декабре Нибегинский

леспромхоз. Леспромхоз 
за апрель—ноябрь ме
сяцы сумел восполнить 
большую часть задол
женности первого квар
тала—почти 23 тысячи 
кубометров. Осталось 
четыре тысячи кубо
метров долга. Но у 
нибегинцев, если
будут лесовозы ис
пользоваться в две сме

ны, есть возможность выполнить 
годовую программу.

Подавляющее число леспром
хозов комбината «Томлес» в де
кабре работает крайне неудовлет
ворительно. В начале месяца ком
бинат направил в леспромхозы до
полнительно рабочих, выделил зна
чительное количество механизмов, 
запчастей, троса. Несмотря на это, 
перелома в лесозаготовках не наб
людается. Нет и ритмичности в ра
боте предприятий.

Необъективно будет объяснять 
причины срывов морозами или ме
телями. Отставание предприятий 
комбината «Томлес» становится 
хронической болезнью. Даже в са- 
Шые результативные дни комбина
ту не хватает до выполнения пла
нового графика 3 —4 тысяч кубо
метров древесины. За первые" 20 
дней месяца задолженность соста
вила 65,7 тысячи кубометров де
ловой древесины.

За первую половину декабря 
леспромхозы комбината «Томлес» 
имеют следующие результаты по 
заготовке и вывозке деловой дре
весины (в процентах к месячному 
плану):

Ореховский
Парабельский

79
67

Нибегинский 67
Васн ганский 59
Тимирязевский 57
Угкинский 56
Каргасокский 56
Чаинский 55,5
Колпашеьский 55
Ишузетскчй 54
Лайский 52
Ново-Тегульдетский 52
Ергайский 51
Комсомольский 51
Аргат-Юльский 50
Орловский 50
Асиновский 49
Линевский 47
Молчаноаский 43,5
Берегаевский 42
Зырянский 37
Белоярский 32
Нарымская сплавная контора за

20 дней вывезла деловой древеси
ны 79 пре центов к месячному пла
ну, а Усть-Чулымская — 28 про
центов.

Достигнутые объемы трелевки 
Пагубно отражаются на всех пос
ледующих операциях: простаивает 
лесовозный транспорт, лихорадит 
,рабогу на нижних складах. Коэф
фициент сменности автолесовозно- 
го парка по комбинату держится 
на уровне 1,4. И это в условиях 
зимнего периода, при отличной 
проходимости машин на всех доро
гах. сезонного действия.

Стала традиционным недостат
ком несвоевременность достав
ки рабочих в лесосеки. По этой 
причине в некоторых леспромхо
зах рабочий день сокращается на 
3 0 —40 минут, а то и более, В. це
лом по комбинату «Томлес» без 
преувеличения можно сказать, что!емов лесовывозки.

за полмесяца теряется один день 
Это равноценно 25 —26 тысячам 
кубометров леса, не доставленного 
на нижние склады.

Если руководители леспромхо
зов буквально в день—два не лик
видирую!' недостатков в организа
ции труда, то дела не поправятся, 
и выполнение декабрьского плана 
лесозаготовок будет поставлено 
под угрозу срыва. Наличие рабо
чих и техники позволяет каждому 
леспромхозу заметно нарастить 
темпы лесозаготовок и безусловно 
войти в суточный график.

Ни разу в течение 20 дней не 
справились с суточным графиком 
даже раньше уверенно работав
шие леспромхозы Комсомольский, 
Лайский, Орловский и Чаинский 
Неудовлетворительная работа мно
гих лесозаготовительных пред
приятий области не случайна. По 
прежнему на предприятиях отсут
ствует должная расстановка рабо
чих и средств производства. В ле
сосеках работает только 520—550 
комплексных бригад вместо 630 
по плану. Это приводит к тому, 
что подвозка древесины в хлы
стах на верхних складах не превы
шает 23—25 тысяч кубометров в 
сутки по комбинату в целом, а в 
отдельные дни доходит до 20 ты
сяч. Необходимо же трелевать 
ежедневно 30.6 тысячи кубомет
ров. Только за первую декаду от
ставание по трелевке составило 70 
тысяч кубометров. Не решив это
го, можно сказать, главного усло
вия нельзя рассчитывать на ощу
тимые сдвиги в наращивании объ-
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4 0  лет назад, 1 7  
декабря 1 9 2 5  года, 
был подписан договор 
о дружбе и нейтрали
тете между СССР и 
Турцией. Этот до
говор был первым из 
серии пактов о нена
падении и нейтрали
тете, введенных в 
международную прак
тику Советским Сою* 
зом. Наша страна 
продолжает высту
пать за укрепление 
добрососедских отно
шений и дружбы с  
турецким народом.

На снимке: столи
ца Турции — Анка
ра.
(Фотохроника ТАСС).

П о л о ж е н и е  в  С а н т  о - Д  о  м  и  н  г  о
ЛОНДОН, 21 декабря. (ТАСС). 

Второй дрнь в Доминиканской Рес
публике продолжаются провока
ции. 19 декабря около 9-ти часов 
велись бои в городе Сантьяго-де- 
лос-Кабальерос между конституцио
налистами и реакционными группа
ми доминиканских военно-воздуш
ных сил. Бывший президент рес
публики Франсиско Кааманьо при
нимал участие в подавлении распо
ясавшихся террористов. Вчера пос
ле возвращения Кааманьо из Сан- 
тьяго-де-лос-Кабальерос на него 
было совершено новое нападение. 
Как передает, из Санто-Доминго 
корреспондент агентства Рейтер, 
неизвестные лица обстреляли ре
зиденцию Франсиско Кааманьо из 
пулемета, хотя его дом был взят 
американскими солдатами «под 

усиленную охрану».
Разгул реакционной военщины 

вызвал негодование всего населе
ния Доминиканской Республики. В 
Санто-Доминго проходят демонст
рации протеста, участники которых 
требуют от правительства немед
ленного принятия срочных мер и 
наказания террористов.

В городе выросли баррикады, 
закрылись все магазины.

Командование межамериканских 
вооруженных сил бросает на по
давление демонстраций войска, ко

торые за вчерашний день уже два
жды применяли против населения 
слезоточивые газы.

ГАВАНА, 22 декабря. (ТАСС). 
В Доминиканской Республике вот- 
вот разразится всеобщая забастов
ка. Как передает из Санто-Домин
го корреспондент агентства Прен- 
са Латина, конференция христиан
ских профсоюзов предъявила вре
менному правительству Гарсиа Го- 
доя ультиматум: в течение 24 ча
сов убрать из руководства армией 
всех «военных — врагов народа». 
С подобными требованиями высту
пили доминиканская конфедерация 
трудящихся, федерация рабочих и 
служащих государственных пред
приятий, национальная федерация 
портовых рабочих и национальная- 
федерация строительных рабочих.

Профсоюзы заявили, что ответ
ственность за кровавые события в 
Сантьяго-де-Лос-Кабальерос лежит 
также и на американских оккупан
тах, поддерживающих позиции ре
акционного руководства в домини
канской армии, заядлых врагов де
мократии и прогресса народа.

На улицах Санто-Доминго в те
чение двух последних дней про
должались демонстрации и митин
ги протеста. Бывший президент

страны Франсиско Кааманьо, вы
ступивший ьчера на митинге, за
явил. что «реакция пытается укре
питься в правительстве», и при
звал население к бдительности а 
спокойствию.

Временный президент страны 
Гарсиа Годой сообщил о создания 
правительственной комиссии для 
расследования вооруженной прово
кации в Сантьяго-де-Лос-Кабалье- 
рос, а также обратился к руково
дителям профсоюзов с призывом 
отменить намеченную на 21 декаб
ря всеобщую забастовку. После 
его заявления жизнь в стране ста
ла нормализоваться. Вчера во вто
рой половине дня снова работали 
банки и многие частные фирмы.

ЗАПУСК СПУТНИКОВ 
В США

Н Ь Ю - Й О Р К .  2 1  д е к а б р я .  ( Т А С С ) .  
С е г о д н я  с м ы с а  К е н н е д и  р а к е т о й  « Т и 
т а н  5-С» н а  о р б и т у  в о к р у г  З е м л и  б ы 
л и  з а п у щ е н ы  . 4  с п у т н и к а .  Л е а  и ж  н и х  
я в л я ю т с я  э к с п е р и м е н т а л ь н ы м и  с п у т 

н и к а м и  с в я з и ,  д в а  д р у г и х  с п у т н и к  
р а д и о с в я з и  и  с п у т н и к  д л я  и з у ч е н и я  
с о л н е ч н о й  р а д и а ц и и .
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В МИРЕ НАУКИ

Б О Е В А Я  П О Д Р У Г А
В одном из номеров «Правды» 

я прочитал заметку, в -которой со
общалось о том, что возле школы 
№ 24 города Томска был открыт 

• памятник Герою Советского Сою
за .Марии Васильевне Октябрьской. 
Решив соорудить этот памятник, 
ребята сдавали металлический лом, 
работали во время каникул на по
лях совхозов, в заводских цехах. 
И на деньги, собранные за два го
да, они заказали памятник отваж
ной землячке.

В памяти возник.дорогой образ 
простой советской женщины, с ко
торой мне привелось пройти бое
вой путь в составе 2-го гвардей
ского Тацинского танкового корпу
са в годы Великой Отечественной 
войны.

Я написал письмо пионерам. Они 
попросили меня прислать воспоми
нания об Октябрьской, так как ее 
имя носит дружина.

И вот. я в Томске, стою возле 
памятника Марии Васильевне. Во
круг него алеют розы.

В учительской школы нахожу 
пионервожатую Надежду Алек
сандровну Горбенко.

Мы идем в пионерскую комнату. 
И Здесь ус+ановлен бюст Марии 
Октябрьской На стене, в большой 
застекленной раме —десятка два
фотографий, отражающих довоен
ную и фронтовую жизнь героини.

Вот он, гвардейский экипаж 
«Боевой подруги»! Я с волнением 
смотрю на своих дорогих однопол
чан На чуть поблекшей фотогра
фии совсем еще молодые парни: 
командир, экипажа, младший лейте
нант Петя Чеботько, башенный 

.стрелок сержант Геннадий Ясько, 
раднст-пулеметчнк младший сер
жант Миша Галкин. А среди них 

,д  ,: ,механик-водитель Мария Ва
сильевна Октябрьская. Она выгля
дит значительно старше своих бое
вых , товарищей. Недаром они на
зывали ее матерью. Но дело тут 
н е• голько в возрасте.: Мария Ва
сильевна и действительно относи
лась к ним с материнской любовью, 
заботилась о Каждом.'

...Сорок третий год. Осень. Вто
рые сутки идут упорные бои за вы
соту 208, прикрывавшую подступы 
к Орше. Немцы сильно укрепи
лись. подтянув большое количество 
пехоты, артиллерии и танков. Пос
ле двухдневных боев заняты две 
траншей противника. На фоне за
ходящего солнца чернеют силуэты 
подбитых вражеских танков.

ч " -V '
I .................. ........... ............. ................ .

!. Чтобы сделать кратковременную 
передышку, подобрать раненых, 
наши машины отходят на исходные 
позиции. Вой постепенно затихает. 
Только на подступах к самой вы
соте, зозле подбитого танка с над
писью на башне «Боевая подру
га», все время рвутся разнокали
берные мины. Машина кружится 
на одной гусенице и время от вре
мени яростно сгрызается пушкой.

Экипаж «Боевой подруги» в этот 
день раздавил два минометных рас
чета и уничтожил огнем батарею 
противника. В конце дня, вырвав
шись вперед на значительное рас
стояние от своего батальона, ма
шина попала под минометный и 
артиллерийский обстрел. Снарядом 
порвало правую гусеницу и ча
стично повредило ленивец. Экипа
жу приказано по рации покинуть 
машину. Но, зная, что гвардейский 
экипаж не бросит на поле боя 
«Боевую подругу», командование 
решило послать на подмогу танки.

Выручать «Боевую подругу» вы
звался командир второй роты чет
вертой танковой бригады, опытный 
фронтовик — сибиряк, Иван Домо- 
роцкий, хорошо знавший Марию 
Октябрьскую.

Получив задание достать «язы
ка». я с пятью разведчиками про
бираюсь по неглубокой балке бли
же, к траншее противника, жду на
ступления темноты и танков До.мо- 
роцкого. Солнце уже закатилось, 
но до наступления темноты далеко. 
Мы лежим на краю балки и наблю
даем за неравным боем отважного 
экипажа..

До «Боевой подруги» не более 
двухсот метров. В бинокль хорошо 
видно каждую царапину на танке. 
Вражеская траншея тоже, как на 
ладони.

Вот что-то «Боевая подруга» за
мерла, притихла. Неужели кончи
лись боеприпасы?

Фашисты зашевелились. Один за 
другим они .вылезают -.ив траншеи и 
в полный рост, не торопясь, с ав
томатами наперевес идут; к; танку. 
Десять, двадцать, тридцать... За
мысел их ясен: взять советских
танкистов живыми. Плотным по
лукольцом подходят они к нашей 
.машине. Сердце у меня готово вы
скочить. Бинокль в руках дрожит. 
Да где же Домороцкнй?

Но вот «Боевая подруга» вздрог
нула. Заскрипела башня, и пуле
метный дождь посыпался на фаши
стов.

j — Ура-а! — не выдержав, за- 
: кричал лежавший возле меня сер- 
[ жант Миронов. — Молодцы, ребя
та. Прямо в упор!

Фашистам не удается даже по
вернуться к своим. Они падают 
возле танка... И снова тишина. Она 
длится недолго. Где-то закурлыкал 
«ишак» — крупнокалиберный ше
стиствольный немецкий миномет. 
Вскоре между нашим танком и не
мецкой траншеей, сотрясая воз
дух, стали рваться крупные мины.

Метрах в ста от «Боевой подру
ги» из-за холма выскочила и оста- 
ногилась не.мецкая крытая легко
вая машина. Смотрю в бинокль. 
Похоже, штабная — «оппель». В 
это время с «Боевой подруги» вы
стрел осколочным... На месте ма
шины столб огня и дыма.

На малых скоростях к нам по 
балке идут танки старшего лейте
нанта Домороцкого. Один, два, три
— считаем мы. Теперь будем вое
вать вместе.

Немцы снова начинают мино
метным огнем атаковать «Боевую 
подругу». Одна мина разорвалась 
прямо на башне. Зазвенели броне
бойные трассирующие пули.

Передавая .бинокль Домороцко- 
уу, я коротко объяснил ему обста
новку и свой план действий.

—Да, машина, похоже, штабная,
— разглядывая в бинокль силуэт 
подбитого «оппеля», говорит он и 
затем излагает план:

— Я поднимусь вверх по балке 
и открою огонь по немецким мино
метным расчетам. Буду, обрабаты
вать вот эту часть траншеи, где за
сели бронебойщики. Ты с развед
чиками пробирайся к экипажу. По
могите ребятам натянуть гусени
цу и еще гам что нужно. А потом 
постарайся добраться до «оппеля»
— жалеть не будешь.

Минут через десять загрохотали 
орудия танков Домороцкого. Оста
вив в покое осажденный эпипаж, 
немцы, перенесли огонь на танки. 
Используя такую ситуацию, мы по- 
пластунски. под свист трассирую
щих пуль, добрались до «Боевой 
подруги». Отважный экипаж к это
му времени выбрался через люк. 
Командир экипажа Петр Чеботько 
и башенный стрелок Геннадий Ясь
ко полулежа возились у разбитой 
гусеницы. Мария Октябрьская, 
присев на землю, -бинтовала голо
ву радисту пулеметчику Мише

Галкину. У самой тоже на лбу вид
нелась большая ссадина.

Оставив четырех человек на по
мощь экипажу, мы с Колей Ми
роновым поползли к подбитому 
«оппелю».

Машина оказалась действитель
но штабной. Осколочный снаряд с 
«Боевой подруги» уложил майора, 
двух оберлейтенантов и фельдфе
беля. Сняв с майора набитую бу
магами сумку, забрав личные до
кументы и оружие убитых, мы по
ползли обратно к нашему танку. 
Отремонтированная гусеница была 
уже на месте. Ребята забивали по
следний соединительный палец.

Снаряды Домороцкого беспре
рывно рвались возле нелщцкой 
траншеи. Минометный огонь фа
шистов значительно ослабел. Но с 
высоты вдруг заработала артилле
рия. Снаряды летели и к Домо- 
роцкому, и падали поблизости от 
нас. В ответ с нашей стороны, как 
пачки золотых стрел на фоне тем
ного неба, полетели снаряды «ка
тюши», загрохотала наша дально
бойная артиллерия. Земля загуде
ла. Снова разгорался бой за вы
соту 208.

— По машинам! — подал коман
ду Чеботько,

В это время одна за другой мет
рах в десяти от «Боевой подруги» 
разорвались две мелкокалиберные 
мины Ярким светом резануло гла
за. Б голову чем-то ударило...

Было это двадцать два года тому 
назад — двадцать второго октября 
сорок третьего года.

...В корпусном медсанбате моя 
койка стояла рядом с койкой Петн 
Чеботько. Его тогда ранило в но
ги. Марии Вцсильевне Октябрьской 
осколок мины угодил в левую ру
ку. Но «Боевую подругу» из-под 
Огня отважная томичка все же вы
вела самостоятельно.

Октябрьская лежала в соседней 
палате, ежедневно нас навещала. 
В сером больничном халате, с за
бинтованной до ‘токтя рукой, захо
дила в палату женщина выше сред
него роста.- Лицо смуглое, худоща
вое, черные с искринкой глаза 
улыбаются. Густые, темные воло
сы сзади перехвачены ленточкой.

— Ну. как, гвардия, здоровье? 
— обычно спрашивала она и, осто
рожно присев на койку своего ко
мандира, ласково, по-матерински 
просила:

— Завеони, Петенька, папиро
су — курить хочу.

Обращаясь ко мне, 
заводн/ia разговор о 
Сибири, которую она 
полюбила и. считала 
второй родиной. Рас
сказывала о Томске, 
где у нее осталось мно
го друзей и знакомых.

В медсанбате мы 
| пробыли около месяца.
! За это время подружи- 
{ ли-сь.
j Особенно мне запом
нился день двадцать 

! шестой годовщины Ве- 
j ликого Октября, когда 
| всем, троим , нам вруча- 
1 ли правительственные 
награды за боевую опе
рацию под высотой 
208. В нашей офицер
ской палате, где-: поме
щались выздоравлива
ющие, мы устроили не
большой вечер.

•Мария Васильевна 
была в очень хорошем 
настроении. С разреше
ния ведущего хирурга, она испол
нила нескотько украинских песен. 
Спели мы хором и наши любимые, 
сибирские — «Ермака» и «Свя
щенный Байкал».

После выхода из медсанбата 
Марию Октябрьскую с ее экипа
жем направили на'Лиозное — рай
онный цен’р и крупный железно
дорожный узел Белоруссии. Осо
бенно ожесточенные сражения с 
фашистами начались в феврале 
1944 года за совхоз Крынки и де
ревню Мзкаровку, прикрывавшие 
подступы к Витебску. Здесь снова 
отличился экипаж «Боевой подру
ги». Но в неравном бою 14-го фев
раля Мария Октябрьская получи
ла тяжелое ранение в голову. Ее 
отправили в смоленский госпи
таль. Здесь и вручили ей орден 
Отечественной войны 1-й степени.

Отважная сибирячка умерла пос
ле тяжелой операции 5 марта 1944 
года А через два часа после ее 
смерти в госпиталь привезли Указ 
Президиума Верховного Совета о 
присвоении ей звания Героя Совет
ского Союза.

Кан сложилась судьба 
ных членов экипажа?

Об этом мне рассказали 
ры, которые получили

пионе- 
ко Дню 

Победы письмо от Петра Иванови
ча Чеботько.
. Петр Иванович сообщает в пись-

Памятннв М. Октябрьской.
Рисунок художника А. Шумилкина.

ме, что он живет в городе Арте- 
мовске. Работает начальником 
строительного участка. Без отры
ва от производства закончил ин
ститут. Имеет хорошую, дружную 
семью. ^На протяжении тринадцати 
лет избирается депутатом город
ского Совета.

Геннадий Ясько работает брига
диром слесарей в Камышине. А 
Михаил Галкин живет в районе 
Усть-Каменогорска. Он много лет 
руководит бригадой трактористов. 
Боевые товарищи переписываются.

Последний снимок на школьном 
стенде — могила Марии Васильев
ны Октябрьской у . стены Смолен
ского кремля, где похоронены уча
стники Отечественной войны 1812 
года. Члены пионерской дружины 
ездили в Смоленск к могиле Ма
рии Васильевны.

— Из разных концов Советско
го Союза шлют нам фотографии, 
— говорит пионервожатая Надеж
да Александровна. — Мы продол
жаем поиски новых фотодокумен
тов и личных вещей героини. .Ду
маем создать настоящую комнату- 
музей.

В. ЗЕЛЕНОВ, 
гвардии лейтенант запаса, 
бывший командир взвода раз
ведки 4 й танковой бригады 
2-го гвардейского Тацинско

го танкового корпуса.

оста ль-
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МОСКВА. В Общесоюзном Доме моделей начала работать 
Всесоюзная эстетическая комиссия, изучающая направление мо
ды в одежде, обуви и галантерейных изделиях на 1967 год,

В традиционном ежегодном показе современной моды участ
вует художники, конструкторы и модельеры всех домов моде
лей страны.

НА СНИМКЕ: слева—спортивный костюм «Белочка»: справа 
— модный выходной костюм, представленный Ташкентским До
мом моделей.

(Фотохроника ТАСС).

СПОРТИВНЫЙ ПРАЗДНИК
-’Большой спортивный празд

ник состоялся в минувшее воск
ресенье в Шегарке. На массо
вые соревнования съехались 
сильнейшие лыжники Бакчар- 
ского,-: Кривошеинского, Молча- 
ноцского, Кожевниковского рай
онов,' Кроме них и хозяев — 
шегарцев, в соревнованиях при
няла участие команда Томского 
сельхозтехникума.

В беге на 10 км у юношей по
бедителем стал рабочий из Ше- 
гарки Василий Барский, на пя- 

, тикилометровой дистанции у . де- 
вушек — ■. ученица Вороновской

средней школы Кожевниковско
го района Рая Чернышенко. У 
мужчин пятнадцать километров 
быстрее всех пробежал препо
даватель сельхозтехникума 

.Александр Зайцев, а, пятикило
метровую дистанцию у-женщин
— представительница Бакчар- 
ского района Зоя Шуткина.

В общекомандно.м зачете на 
первое место вышли лыжники 
Шегарского района, на второе
— кожезниковцы и на тр етье - 
спортсмены сельхозтехникума,

п. стоянии.

Т Р О Е  Д Е Л Я Т  М Е Д А Л И
ТАЛЛИН, 21 декабря. (Корр. 

ТАСС). В предпоследнем -туре 
шахматного чемпионата страны 
партии лидеров протекали край
не остро. Штейн, играя черны
ми против .гроссмейстера Суэ- 
,тина, был на грани поражения, 
но спасся, переведя партию в - 
эндшпиль.без двух пешек при 
разноцветных слонах." "ПолуГаев
ский доби лея .ч ер ньшн -;н и ч е й н о - 
го результата в партий с Ляв- 
данскиму В 19 ходов - окончи-

лась вничью встреча Брон
штейн — Керес. Гроссмейстер 
Тайма’нов выиграл у гроссмей
стера Симагина, Сахаров — у 
Лепешкина, Быховский сыграл 
с Гуфельдом вничью.

Остальные партий отложены.
Перед последним туром себе 

ужо обеспечило медали «трио»: 
'Штейн (13 очков), Полугаев- 
ский и Тайманов (по .12.5 очка). 
У занимающего четвертое ме
сто Суэтина —.1 1  очков.

О «ФИГЛЯРСТВУЮЩИХ К УК Л АХ» И ГАЗЕТНОЙ ЭТИКЕ
Премьера... С этим словом 

связаны не только празднично 
освещенный зрительный зал те
атра, нарядные массы зрителей 
— особой, «премьерной» публи
ки, аплодисменты, цветы. За 
этим словом скрываются недели, 
а порой и месяцы напряженной 
будничной работы, мучительные 
Творческие поиски — не одного, 
не двух актеров, а большого 
коллектива людей, работающих 
над созданием нового спектакля.

В этой работе могут быть и 
удачи, и промахи. Но. как и вся
кий' честный труд, труд теат
рального коллектива заслужива
ет однРгб: уважительного к не
му отношения, объективной 
нелицеприятной оценки, тем бо
лее, если эго делается публич
но или в прессе. Вот почему 
коллектив областного драмати
ческого театра вправе был ожи
дать, что и на- страницах област
ной молодежной газеты «Моло
дой ленинец» он найдет спокой
ный и обстоятельный разбор,

п о с л е д н е й п о  ч  г ы
своей последней работы — спек
такля по пьесе В. Гусева «Сла
ва».

К сожалению, эти ожидания 
не оправдались. Вместо того, 
чтобы объективно взвесить до
стоинства и недостатки поста
новки, молодежная газета, уде
лившая спектаклю весьма значи
тельное место в двух номерах, 
обрушилась на него в крикли
во-сенсационном стиле, забыв 
не только об объективности, но 
и об элементарном такте.

Чего стоят только заголовки 
подборки «читательских писем», 
опубликованных газетой 10 де
кабря: «В ожидании Ермо
ловой», «Если бы не эти жесты» 
и даже «Зря я все-таки не 
ушел» (?!). В крикливом тоне 
рассуждают авторы этих заме
ток: «Да, пьеса трудная для ис
полнения, тем более, что текст 
стихотворный. Но не было на

стоящей игры»(?!), «И вдруг с 
героями произошло что-то нелад
ное. Фанфары любви! Умопом
рачительные поцелуи!»; «Дейст
вие второе. Начинают (?) иг
рать!.. У-у, театральщина!» 
и т. д.

Можно было надеяться, что, 
вернувшись к спектаклю 22 де
кабря, редакция, наконец, пре
доставит место в газете для 
серьезного разговора о послед
ней работе театре, Но большая 
рецензия А. Ревазовой «Без по
правки на время» только усугу
била гнетущее впечатление той 
«легкости необыкновенной», с 
которой спектаклю и отдельным 
актерским работам в газете 
раздаются оценки. Об игре двух 
хорошо знакомых и любимых 
томичам артистов Л. А. Баума 
и М. А. Исаева в рецензии ска- 
зано буквально следующее: 
«..фиглярствующей куклой (?)

выглядят фигуры актера Влади
мира Николаевича Медведева 
(Исаев), профессора Черных 
(Баум)».

В рецензии немало и других 
подобных перлов. В них тонут, 
к сожалению, и те правильные 
положения, которые есть в 
статье. Странным, по меньшей 
мере, путаным и противореча
щим высказанному до этого ав
тором является конец рецензии, 
в котором утверждается, что 
якобы многим непонятно, «за
чем театр взялся за такую вро
де бы вовсе не нужную пьесу».

, Никто не оспаривает у «Мо
лодого ленинца» права высту
пить с критической, даже резко 
критической оценкой той или 
иной работы театра. Но делать 
это надо доброжелательно, без 
крикливости и развязности, сло
вом, употребляя терминологию 
рецензии А. Ревазовой, не «вы
полняя полугимнастические уп
ражнения» на газетных страни
цах.

Р А С Т Е Н И Е
З А К А З Ы В А Е Т . . .
ПОДКОРМКУ

Химике - физиологический 
метод диагностики питания 
растений предложен армян
ским агрохимиком профессо
ром Е. М. Мовсисяном.

Для определения потребно
сти сельскохозя1)ственных 
Культур в питательных веще
ствах ученый производит не 
только анализ почвы, но и 
растений. Он приготавливает 
физиологический раствор, в 
котором содержатся (в раз
ном количестве) фосфорные, 
азотные и калийные удобре
ния. Изучаемое растение по
мещается в такой раствор и 
на протяжении суток всасы
вает нужные вещества. Ана
лизом выясняется расход пи
тательных элементов. На ос
нове полученных данных про
водится подкормка растений.

Предложенный метод до
ступен всем колхозным и сов
хозным агрономам.

Подкормка растений по 
методу профессора Мовсися- 
на проведена в 1965 году в 
Армении на площади, пять 
тысяч гектаров. Производст
венные опыты повсеместно 
дали хорошие результаты.

Р Е Д К И Й  С Л У Ч А Й
Интересный случай прои

зошел недавно с одним не
мецким траулером. Потбряв 
ход из-за. поломки машины, 
судно беспомощно дрейфова
ло. Вдруг громадная волна 
подхватила.. его и.,, осторож
но опустила на большой айс
берг. «Просто невероятно, 
как это могло произойти, — 
рассказывал потом капитан 
траулера корреспонденту 
агентства Ассошиэйтед 
Пресс. — Мы находились, 
как в сухом доке. С обоих 
бортов нас поддерживали лет 
дяные стены». Примерно че
рез полчаса другая волна 
сняла траулер с айсберга, и 
он был взят на буксир подо
шедшим судном.

(ТАСС). ’

~  П О ГО Д А

23 декабря по Томской об
ласти ожидается облачная по
года с прояснениями, по за
падным районам — слабый 
снег, по остальным — без 
осадков, ветер юго-западный, 
7— 12 метров в секунду, тем
пература по северо-западным 
районам 8 — 13 градусов, по 
остальным — 17—22 градуса 
мороза.

В Томске— небольшая об
лачность, без осадков, ветер 
юго-западный. 7— 12 метров 
в секунду, температура 
18 — 20 градусов мороза.

24 — 25 декабря—облачно, с 
прояснениями, местами, снег, 
ветер юго-западный, 7— 12 
метров в секунду, ослабление 
мороза- ночью 17—22 граду
са, днем — 12— 17 градусов 
мороза.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

23 декабря — -Денис Давыдов».
Начал», спектакля— в 19 час. 30 мян.
Наз ‘аченный на воскресенье, 26 декаб

ря. утренний спектакль «Слава» отменяет
ся.

Пойдет спектакль — «Денис Давыдов».
Билеты действительны.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Капитан Нуль» — 
9-30; 11-20, 13-10, 15, 16-50, 18-40, 20-30. 
22-20.
Малый зал — «Бродяга» (две серии)
— 9, 11-50, 14-40, 17-20, 22-15. «Человек 
первого века» — 20.
Зал кинохроники — «Лев Толстой». 
«Сибирь на экране» ЛЬ 27 — 10, 11-05. 
12-10, 13-15, 14-20. «Ла Скала в Моск
ве», «Мы идем на фестиваль» — 15-25. 
17-35. 19-45̂  21-55. «Вы с нами, Фреде
рик Жолио-Кюри», «Полярная звезда 
над нами» — 16-30. 18-40, 20-50.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Капитан Нуль» —
9-30. 11-20, 13*10, 15, 16-50, 18-40, 20-30,
22-20.
Зеленый зал — «Капитан Нуль* —
9, 10-50, 12-40, 14-30. 16-20. 1.8-10. 20, 21-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Капитан Нуль» —
9-20. II. 12-40. 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.
22-35.
Малый зал — «Броляга» (две серии)
г - 10, 13, 16. 18-30. 21-40.

«ПИОНЕР»
— «Юнга со шхуны «Колумб» — 9-25. 
11. 12-35, 14-10. «Хочу верить» — 1-5-45. 
17-45. 19-45! «Приходите завтра»—21-45.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Человек-амфибия» — II, 13, 15,

17' 19 ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, 23 декабря 

18.30. Труженикам сельского хозяйства. 
19.00. Экран — школьникам. 20.10. Теле
визионные новости. , 20.30. Кнноповесть 
«Это случилось в сочельник». Детям до 
16 лет смотреть не разрешается.

Ремонтно-строительному участку 
облбытупрзвления требуются: про
раб, мастера, плотники, каменщи
ки, штукатуры, маляры, сантехни
ки, газоэлектросварщики, разнора
бочие, грузчики.

Обращаться: г Томск 50, улица 
Шишко-ва, 20, телефон 62-15.

Управлению карьерами на по
стоянную работу требуются: эк
скаваторщик, бульдозеристы, газо- 
электросяарщикн - бензорезчики, 
электрослесари, сторож, охранни
ки.

Обращаться: г. Томск 28. Мо
сковский тракт, 109, отдел кадров.

2— 1

Томская областная заочная 
средняя школа (г. Томск 24, 
проспект имени Ленина, 210) 
производит в январе месяце при
ем учащихся заочников в 
5 —10-е классы.

Заявления принимаются еже
дневно, с 2 до 7 час, вечера, в 
канцелярии школы.

СРЕДНЯЯ ШКОЛА РАБОЧЕЙ 
МОЛОДЕЖИ № 1 

г. Томска
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР

учащихся ч 8, 9. 10, 11 и уско
ренные классы 1-го семестра.

В ускоренные классы принима
ются лица с образованием 4 и 5 
классов.

Запись в школу производится 
ежедневно, с 10 час. утра до 2 час. 
дня. и вечером — с 5 до 8 час., 
кроме среды и субботы.

Начале' занятий —11 января 
1966 года.

Адрес школы: г. Томск 1, ул. Ро
зы Люксембург, 8, телефоны №Ns 
32-57, 43-91.

Томской бате «Рособувьторг» на 
постоянную работу требуются: то
варовед со специальным образова
нием. секретарь-машинистка и кла
довщики на склады.

Обращаться: г. Томск 50, Набе
режная реки Ушайки, 18, телефон 
24-60.

Автохозяйству управления охра
ны общественного порядка Томско
го облисполкома требуются: сле
сарь по ремонту автомобильных 
двигателей, слесарь по ремонту ав
томобилей, дворник.

Обращаться: г. Томск 50, прос
пект имени Ленина, 42 (вход с То
пографического переулка).

Областному отделу «Союзпе
чати» срочно требуется бухгалтер- 
ревизор.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 93 (второй 
этаж), к начальнику.

Кирпичному заводу № 2 срочно 
требуются: садчики кирпича (муж
чины и женщины).

Оплата труда сдельная.
Одиноким предоставляется об

щежитие.
Обращаться: г. Томск 20, Иркут

ский тракт 47, телефон № 22-76.

О т  4 0  д о  1 0 . 0 0 0  р у б л е й

Можно выиграть по Государственному 3-процентному 
реннему выигрышному займу.

Ежегоднопо 3-процентному займу проводятся шесть 
ных тиражей и один дополнительный тираж выигрышей.

Основные тиражи проводятся: 30 января, 30 марта, 30 мая, 
30 июля, 30 сентября и 30 ноября, а дополнительные тиражи 
30 сентября каждого года.

В тиражах на выпущенные девятнадцать разрядов займа ра
зыгрывается следующее количество выигрышей:

внут-

основ-

Размеры выигрышей Рэрыгрываетс?
» каждом основно* 

тираже
Разыгрывается 

в каждом пополни
тельном тираже ..

10.000 рублей 19
5.000 рублей 38 95
2 500 рублей 95 475
1.000 рублей 475 1520

500 рублей 1520 15200
100 рублей 13300 43700
40 рублей 146072 157491

Итого 161500 218500
Общая сумма выигрышей 
в рублях 8.835.380 21.642.140

До 31 декабря 1965 года включительно облигации займа про-

тельными кассами.
Приобретайге облигации 3-проиентного займа!

Управление гострудсберкасс н госкредита 
Томской области.

Сергеева Мария Захаровна. прожива
ющая в г. Томске 34, улица Красноармей
ская. 116, возбуждает дело о расторжении 
брака с Сергеевым Анатолием Алексе
евичем, проживающим в г. Томске.

Дело булет рассматриваться в народном 
суде Ленинского района г. Томска.

Haa.iof Иннокентий Антонович, прожи
вающий в г. Томске 15, улица Александра 
Невскою. 8. возбуждает дело о расторже
нии брака- с Ивановой Александрой Дмит
риевной, проживающей 8 г. Томске 15. 
улика Азербайджанская. 29.

Дело будет рассматриваться в народном 
суде Ленинского района г* Томска,

Козлова Екатерина Петровна, прожива
ющая в г Томске 4, проспект имени Ле
нина. 25. возбуждает дело о расторжении 
бракч л Козловым Александром Ивано
вичем. проживающим там же.

Дело будет пассматриваться в народном 
суде Кировского района г. Томска.

Дозоров Анатолий Николаевич, прожи
вающий в г. Томске 4, улица Усова, 3. 
возбуждает дело о расторжении брнка 
с Дозоровой Елизаветой Владимировной, 
проживающей в г. Томске 4. улица Усова, 25.

Дело будет рассматриваться в народном 
суде Кировского района г, Томска,

Фальк Галина Николаевна, проживаю
щая в г. Томске. 21. проспект имени Фрун» 
зе, 2̂ 0, возбуждает дело о расторжения 
брака с Бабий Николаем Романовичем,

Дело будет рассматриваться в Томском 
областном суде.

Рябякин Иван Владимирович, прожив*» 
ющий в г. Томске 24, улица Строевая, 4, 
возбуждаем дело о расторжении брака с 
Рябикиной Любовью Степановной, прожя» 
ваюшей в г. Томске 9, поселок мясокомби» 
ната. 16.

Дело будет рассматриваться в народном 
суде Ленинского района г. Томска.

Бормина Марта Михайловна, прожив** 
ющая в г. Томске 24, проспект имени Ле« 
нина. 237 возбуждает дело о расторжении 
брака с Борминым Александром Нико» 
лаевичем. проживающим в г, Томске 26, 
улица Каховская, 59.

Дело будет рассматриваться в народном 
суде Ленйнско о района г. Томска.

Иванова Вера Георгиевна, проживаю» 
.цчя в г Томске, улица Урожайная, 28, 
возбуждает дело о расторжении брака с 
Ивановым Владимиром Йльичем,

Дело будет рассматриваться в народном 
суде Ленинского райоиа г. Томска,

Казначеева Зинаида Николаевна, про» 
живающая в г. Томске 21, улица Жуков
ского, .35, возбуждает дело о расторжении 
брака с Лымаревым Геннадием Ивано» 
вичем, проживающим в Волгограде.

Дело будет рассматриваться в народном 
суде Кировского района г. Томска.

Мигуля Леонид Афанасьевич, прожив 
ющий в г. Томске 27. улица Больш 
Подгорная. 201. возбуждает дело о растс 
жегши брака с Мигуля Анной Иване 
ной, проживающей в Молчаиовском ра 
оне. Томская область.

Дело будет рассматриваться в на родне 
суде Ленинского района г. Томска.

ЛЕНИНА
Телефоны: ответ, секретаря — 31-19, сек

ретариата — 42-40; отделов: партийной
жизни — 52 23, идеологического — 47-46 и 
42-46, промышленности, строи гельства и 
транспорта — 37-75, сельскохозяйствен
ного — 37-39, советского строительства и 
быта— 37-77, писем и рабселькоровской 
сети — 37-38 и 31-47; информации — 
51-61, бухгалтерии и отдела объявлений— 
37-36. стенографистки — 52-02.

г. Томск 50, типография ЛЬ 2 «Красное знамя».
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